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Успешно провести 
подледный лов рыбы

Коллектив Томского рыбозавода в октяб
ре закончил квартальный план по валовой 
продукции, 7 ноября —  по выработке го
товой продукции, а 15 ноября завершил 
план IV квартала по добыче рыбы. Мно
гие рыболовецкие бригады завода значи
тельно ^перевыполнили квартальный план 
рыбОдобычи, а бригады, где бригадирами 
тт. Тарлаганов, Архипов, Тартынов, Эн
дерс, закончили годовой план. На 130 
процентов выполнил план четвертого 
квартала по вылову рыбы колхоз имени 
Калинина, Кожевниковского района.

По примеру коллектива Томского рыбо
завода широко развернулось соревнование 
в рыбопромышленных предприятиях об
ласти.

Высокопроизводительно трудятся рыба
ки^ колхоза имени Кирова, Кривошеинского 
района. Рыболовецкое звено, которым ру
ководит тов. Чендокасв, речным закидным 
неводом в затоне на реке Оби только за 
два дня третьей пятидневки ноября вы
ловило 26 центнеров рыбы, а звено тов. 
Штыкина озерным неводом добыло 10 
центнеров карася. Рыбаки колхоза, до
срочно выполнив годовой план по вылову 
рыбы, решили сдать государству сверх го
дового плана 600 центнеров рыбы.

Успешно ведет подледный лов рыбы в 
таежных озерах рыболовецкий колхоз 
«Охотник и рыбак», Молчановского райо
на. В третьей пятидневке ноября он выло
вил около ста пудов рыбы. Высокими тем
пами ведут подледный лов рыбаки колхо
за «Искра Ильича», Колпашевского райо
на. Рыболовецкая бригада колхоза приме
нила новые, более производительные ме
тоды лова рыбы. Она в летнее время 

.устроила запруды в пяти водоемах, а 
когда они покрылись льдом, рыбаки 
начали облов. В результате в трех во
доемах они выловили 91 центнер рыбы. 
Колхоз годовой план рыбодобычи выпол
нил на 131 процент, высокими темпами 
продолжает вести подледный лов рыбы.

Высоких производственных успехов, на 
рыбном промысле добились рыбаки %е- 
гульдетского и Кожевниковского районов. 
Эти районы намного раньше срока вы
полнили годовой план рыбодобычи и сей
час ведут сверхплановый лов рыбы. Зна
чительно перевыполнили план добычи ры
бы в четвертом квартале Кривошеинский 
и Зырянский районы.

Но, несмотря на благоприятные возмож
ности для лова рыбы, продолжают плохо 
работать Парабельекий и Каргасокский 
рыбозаводы, Александровский рыбокомби
нат и Каргасокская моторно-рыболовная 
станция. В результате Томгоерыб-трест из 
месяца в месяц не выполняет план и ра
ботает хуже прошлого года. За 25 дней 
ноября трест выполнил месячный план 
рыбодобычи только на 53 процента.

Особенно плохо организован лов рыбы 
в Александровском, Парабельском, Карга- 
сокском и Васюганском районах, а Верх- 
не-Кетский район на 25 ноября выполнил 
месячный план по добыче рыбы всего на 
7 процентов. Колхозы имени Маленкова, 
«Заря коммунизма», Каргасокского рай
она, имени Калинина, «Путь лениниз
ма», Колпашевского района, «Сталинский 
путь», «Новая жизнь», Промысловик»,

имени Сталина, Верхне-Кетского района, 
имени Калинина, Молчановского района, 
имени X I партсъезда, «Луч Востока», 
Кривошеинского района, и другие в пер
вой половине ноября совсем не занима
лись ловом рыбы.

Передовые рыболовецкие бригады, кол
хозы и предприятия на подледном лове 
выловили тысячи пудов рыбы, а между 
тем в области до сих пор не участвуют 
в рыбодобыче 323 рыбака, значительное 
количество орудий лова лежит на складах 
и не выставлено на подледный промысел. 
Многие рыбаки ведут промысел около на
селенных пунктов и не облавливают отда
ленные и особенно таежные водоемы, к 
которым трудно будет попасть по глубоко
му снегу. В некоторых колхозах и брига
дах гослова рыбакам не созданы хорошие 
жилищные и бытовые условия, в резуль
тате они вынуждены проживать в посел
ках и терять много времени на переезды 
к местам зимнего промысла, которые рас
положены за десятки километров от на
селенных пунктов.

Нужно в ближайшие дни полно
стью укомплектовать рыболовецкие 
бригады рыбаками, обеспечить выход всех 
рыбаков на подледный промысел, немед
ленно выставить на подледный лов рыбы 
все ловушки, предусмотренные планом, и 
организовать их регулярный просмотр. В 
первую очередь нужно обловить заморные 
водоемы, чтобы не погибла рыба, отдален
ные и таежные водоемы, к которым сей
час легко добраться по мелкому снегу. Для 
правильной организации подледного лова 
надо составить график облова водоемов и 
за каждой рыболовецкой бригадой закре
пить определенные водоемы.

Необходимо все рыболовецкие бригады 
обеспечить гужевым транспортом, снаб
дить их орудиями лова, рыболовецким ин
вентарем. Надо в кратчайший срок отре
монтировать, а где нет, —  вновь по
строить рыбацкие избушки с тем, чтобы 
рыбакам были созданы нормальные жи
лищные условия в местах зимнего лова.

В этом году в области отмечен хороший 
ход на4има. Рыбаки рыболовецкого колхо
за имени Молотова, Александровского рай
она, в третьей пятидневке ноября выло
вили около 100 пудов крупного налима. О 
хороших уловах налима поступают вести 
из Каргасокского района. Поэтому нужно 
как можно больше выставить на лов на
лима самоловов, фитилей, морд, чердаков. 
Массовый промысел налима позволит мно
гим колхозам и бригадам гослова успешно 
выполнить план четвертого квартала по 
добыче рыбы.

Райкомы партии, райисполкомы, рыбо
промышленные предприятия, первичные 
партийные и профсоюзные организации 
должны позаботиться о культурном об
служивании рыбаков в местах подледного 
лова, о регулярной доставке рыбакам пе
риодической печати и т. д. По примеру 
коллектива Томского рыбозавода необходи
мо организовать широкое социалистиче
ское соревнование среди всех работников 
рыбной промышленности за досрочное 
выполнение квартального и годового пла
нов рыбодобычи.

В СТОЛИЦЕ НАШЕЙ РОДИНЫ—МОСКВЕ
НАДЕЖНЫЙ п о м о щ н и к  

ТЕХНОЛОГОВ
Токарь получил задание об

работать деталь. Он хорошо 
знает свой станок и все же 
никогда не рискнет сразу пу
стить его на максимальное чис
ло оборотов или применить на
ибольшую скорость подачи. Та
кой эксперимент мог бы закон
читься аварией.

Как помочь технологу и ра- 
бочему-станочнику быстро и 
точно определять оптимальный, 
т. е. наилучший режим обра
ботки, который обеспечил бы 
максимальное использование 
оборудования, высокое качест
во детали, минимальный износ 
инструмента? Московские уче
ные — доктор технических 
наук А. В. Панкин и кандидат 
технических наук Д. Т. Ва
сильев разработали методику 
расчета, значительно облегчаю
щую решение этой задачи. В 
содружестве с ними инженер 
конструкторского бюро Мини
стерства приборостроения и 
средств автоматизации канди
дат технических наук Л. Н. 
Фицнер создал схему специаль
ного электрического прибора, 
автоматически осуществляю* 
щего все необходимые вычис
ления.

Внешне новый прибор нале- 
минает небольшой металличе
ский чемодан с многочислен
ными рукоятками электриче
ских переключателей. Заклю
ченная в нем аппаратура мо
жет моментально решить слож
ные математические уравне
ния, умножать, делить, возво
дить в степень. Прибор может 
учитывать до 20 различных 
величин, влияющих на режим 
резания -— свойства обрабаты
ваемого металла и инструмен

та, мощность станка, длину и 
диаметр детали, число прохо
дов и др.

Относительная простота и 
дешевизна нового прибора по
зволяют широко внедрять его 
в промышленность. Он окажет 
помощь при проектировании 
прогрессивных технологиче
ских процессов, а также при 
различных исследованиях, свя
занных с резанием металлов.

ОПЕРАЦИЯ ПРОВОДИТСЯ
ПОД ЭЛЕКТРОНАРКОЗОМ
Проблема обезболивания при 

оперативном вмешательстве в 
организм человека давно вол
нует хирургов, физиологов, 
врачей,- До сих пор в этих це
лях применяются такие нарко
тические вещества, как эфир, 
хлороформ, закись азота. Они 
не всегда безвредны, плохо 
поддаются дозировке и удале
нию из организма после опера
ция.

В поисках более совершен
ных методов обезболивания 
ученые и инженеры-экспери
ментаторы остановились на 
электронаркозе. Создавалось 
немало аппаратов для электри
ческого воздействия на нерв
ную систему. Они испытыва
лись на животных, но редко 
приводили к положительным 
результатам.

Недавно в научно-исследо
вательском институте экспери
ментальной хирургической ап
паратуры и инструментов 
сконструирована новая уста
новка для электронаркоза. Ис
пытания над ней проводили 
директор института М. Г. 
Ананьев, научные сотрудники 
Ю. В. Худый, Е. В. Гурова, 
И. В- Голубева и другие.

Автор аппарата инженер

н а  Московском заводе «Изолит» вступил в строи но
вый цех по производству электроизоляционной слюдини
товой бумаги.

Слюдинитовая бумага обладает высокими электро
изоляционными свойствами и начинает применяться в 
электромашиностроении взамен дорогостоящей и дефи
цитной природной слюды. Новый материал в 8 —10 раз 
дешевле слюды.

На снимке: бумагоделательная слюдинитовая машина, 
заключающая автоматическую линию.

(Фотохроника ТАСС).
операция не реагирует на бо
левые раздражения и букваль
но через несколько мгновений 
после выключения тока может 
двигаться, принимать пищу. 
Преимущества этого метода 
обезболивания перед сущест
вующими сейчас видами нар
коза, во-первых, в отсутствии 
токсического воздействия на 
организм и, во-вторых, в воз
можности в любое время снять 
действие наркоза.

С помощью электронаркоза 
в институте проведено уже 

ние наркотического состояния свыше ста операций над жи- 
у животного происходит при вотными. Сейчас здесь изго- 
нормальной работе сердца и товлено четыре опытных аппа- 
правильном дыхании. Объект рата для проведения электро

конструктор Ю. Б. Худый в 
результате многолетних иссле
дований нашел наиболее эф
фективное решение вопроса. 
Наряду с импульсным тоном 
он использовал гальванический 
и вместо расположения элек
тродов между спинным мозгом 
и головой предложил, глазно
затылочное наложение электро
дов.

Опыты, проведенные на жи
вотных, принесли отличные ре
зультаты. За счет постепенного 
увеличения силы тока появле-

наркоза. Один из них отправ
лен для дальнейшей экспери
ментальной работы в клиники 
первого Московского медицин
ского института.
ПРОГРЕССИВНЫЕ ФОРМЫ

ОБСЛУЖИВАНИЯ
ПОКУПАТЕЛЕЙ

Москва — крупнейший в 
стране центр торговли всевоз
можными товарами. В столице 
насчитывается около 3.500 ма
газинов, свыше пяти тысяч 
палаток, не считая сезонной 
сети ларьков.

Количество торговых пред
приятий непрерывно растет. С 
начала года в Москве открыто 
88 новых продовольственных и 
промтоварных магазинов, боль
шое количество столовых, ка
фе, буфетов. Все шире внедря
ются прогрессивные формы об
служивания покупателей.

В Москве успешно работают 
без продавцов 87 магазинов.

Организована торговля с от
крытой выкладкой промышлен
ных товаров. В универмаге 
«Петровский пассаж» и не
скольких магазинах Мостек- 
стильторга применяются новые 
методы показа и продажи тка
ней. Каждый покупатель мо
жет без помощи продавца по
смотреть любую материю, вы
ставленную в развернутом ви
де, Консультанты помогают 
выбрать нужный потребителю 
товар.

Магазины «Гастроном»,
«Мосмолоко» и торговые пред
приятия райпищеторгов до
ставляют ежедневно на дом 
москвичам десятки тысяч лит
ров молока. Свыше двухсот 
булочных практикуют доставку 
хлеба на дом.

(ТАСС).

Преодолеем отставание завода 
„Сибэлектромотор" УСТРАНИТЬ БРАК ЛИТЬЯ!

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНЕН ПЛАН ЗАГОТОВОК 
И ЗАКУПОК МЯСА, ШЕРСТИ, КАРТОФЕЛЯ

•

Труженики сельского хозяйства Томской области, осуществляя решения XX 
съезда КПСС, добились увеличения производства продуктов сельского хозяйства и 
досрочно выполнили годовые планы заготовок и закупок мяса, шерсти, картофеля.

По состоянию на 20 ноября план заготовок и закупок мяса выполнен на 103 
процента. Сдано и продано мяса государству на 1.850 тонн больше, чем на эту же 
Дату в прошлом году. Продолжается сдача и продажа мяса по госзакупкам и аван
сом в счет 1957 года.

Областью выполнен также план заготовок и закупок шерсти на 101,4 про
цента. План заготовок и закупок картофеля выполнен на 101,3 процента. Сдано и 
продано картофеля на 5.750 тонн больше, чем в 1955 году.

ПервЫ й Ж елезнодороЖ нЬ ш  у ч а с т о к  
на перем еннод\ т о к е

Коллектив треста «Мосэлектротягстрой» 
и специализированные организации Ми
нистерства транспортного строительства 
завершили электрификацию 52-километ
рового участка Михайлов —  Павелец, яв
ляющегося продолжением участка Оже
релье —  Михайлов Московско-Курско- 
Донбасской железной дороги, переведенно
го на электротягу еще в минувшем году.

Обычно на железных дорогах для элек
тротяги применяется постоянный ток. Ли
ния Ожерелье —  Михайлов —  Павелец 
протяженностью 137 километров Я1 ляат-

ся первым в Советском Союзе опытным 
участком, где применен имеющий боль
шие преимущества переменный ток про
мышленной частоты.

Эксплуатация первого в стране опыт
ного участка на переменном токе про
мышленной частоты должна подсказать 
правильное решение ряда вопросов, свя
занных с широким использованием пере- 
менното тока для электрификаций желез
ных дорог в шестой пятилетке.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ Д, Т. ШЕПИЛОВА В МОСКВУ
СССР д. т. 

(ТАСС).

30 ноября из Ныо-Йорка с XI сессии 
Генеральной Ассамблеи Организации Объ
единенных Наций в Москву возвратился

Министр иностранных 
Шепилов.

дел

В литейном цехе завода детали машин 
формуют в двух мастерских: на плацу и 
на конвейере. В обеих мастерских темпы 
формовки на некоторых машинах замед
лены.

Особенно заметно это на конвейере: 
большая часть тележек не загружена; 
Невольно поднимаешь глаза от конвейера 
к формовочным станкам. Многие из них 
простаивают. Внутрисменные простои 
оборудования составляют чуть ли не пя
тую часть рабочего времени.

Почему?
Ежедневно не хватает формовочной зем

ли. Механизмы, с помощью которых гото
вят ее, очень часто и надолго выходят из 
строя. В этом одна из причин и недо
пустимо большого брака литья.

Коллектив цеха снизил брак литья с 16 
процентов в августе до 9 —  в октябре. 
Это брак, который обнаруживают работ
ники отдела технического контроля'цеха. 
Причины брака —  плохая набивка и за
ливка форм и, главное, низкое каче
ство формовочной смеси, или, как говорят 
в цехе, «земли».

Хуже обстоит дело с браком, который 
обнаруживается при обработке станин в 
первом и восьмом механо-сборочных цехах. 
Этот брак вызван нарушением состава 
шихты, неправильной выбивкой форм из 
опоки, неравномерной загрузкой деталей в 
барабаны.

Чем же объясняются низкое качество и 
недостаток формовочной смеси?

В цехе не решен вопрос с ремонтом бе
гунов —  одного из основных приспособ
лений для изготовления формовочной сме
си. У бегунов часто ломаются шестерни. 
Когда бегуны выходят из строя, вместо 
них запускают смеситель, который дает 
недоброкачественную формовочную землю.

В цехе установлен магнитный сепара
тор для отделения от смеси кусочков ме
талла. Но он простаивает большую часть 
рабочего времени. Из-за этого земля идет 
на формовку с металлическими примеся
ми. Увеличивается брав деталей. Сепара
тор никак не могут хорошо отремонтиро
вать работники электроцеха, которым ру
ководит тов. Чистяков.

Долгое время не работает аэратор для 
рыхления земли. Смесь поступает на фор
мовочный участок с комками, с неодина
ковой влажностью. Часто простаивает 
глиномешалка для приготовления глини
стой эмульсии.

Когда земля с выбивной решетки по
ступает на элеватор, от нее пылеотсосом 
нужно отделить пыль. Пылеотсоса нет. 
Пористость земли уменьшается. За состоя
ние машин для приготовления земли от
вечает в первую очередь механик цеха 
тов. Зинченко, который не сумел органи
зовать их ремонта.

Начальник ремонтно-механического цеха 
завода тов. Казуев повинен в недоброка
чественном ремонте машин для литейного 
цеха. Например, две формовочные машины 
марки 261, поступившие, к литейщикам 
из ремонтно-механического цеха, слесарям 
литейного цеха пришлось заново ремонти
ровать.

Большие резервы в цехе заложены в 
освоении новой технология. В октябре 
план был выполнен на 103 процента. Это 
было достигнуто усилиями коллектива по 
освоению формовки и заливки деталей на 
конвейере.

Однако в освоении новых машин много 
неиспользованных резервов. По сей день 
плохо работают две машины для формовки 
корпусов шестого габарита, установлен
ные еще в июне. Формовка на них идет 
очень неровно: иную смену формуется до 
40 корпусов, а часто готовят по 10.

Освоением всех этих машин и внедре
нием механизации руководят технологи 
цеха тт. Смирнов, Еловский и замести
тель начальника цеха по технологической 
части тов. Андреева, но сделано'ими дале
ко не все возможное.

Большие резервы имеет цех в повыше
нии производительности труда. В коллек
тиве вблика разница в выполнении норм 
рабочими. Например, формовщики тт. Бах
тина, Шорсман, Архипова, Козловская, 
Копцов, Спицын, Торопов, Селиванов вы
полняют месячные, нормы в среднем на 
250 процентов. Другие же формовщики 
только справляются с заданием. Подтя

нуть всех до уровня передовых —  
неотложная задача коллектива и в осо
бенности мастеров цеха.

Литейный цех за-вода не выполнил но
ябрьской программы, дал только 92 про
цента месячного плана.

28 ноября состоялось открытое партий
ное собрание цеха, на котором начальник 
сектора отдела технического контроля 
тов. Разумова сделала доклад «Литейный 
брак и меры устранения его». На собра
нии было решено включить в производ
ство все резервы, добиться завершения в 
декабре плана четвертого квартала.

Члены рабкоровского поста:
А. ЗАМ0Л9ЦКАЯ, 

секретарь партийной организации цеха.
А. ИКСАНОВ,

старший мастер плавильного отделения.
Н. СУЛЕЙМАНОВ, 

начальник цеха.
Г. САБУРОВ,^ 

старший мастер формовочной мастерской.
Е. ПОНОМАРЕНКО, 

секретарь газеты «За новую технику».
Л. ТИТОВА,

спец. корр. газеты «Красное Знамя».

К  60-Л Е ТИ Ю  СО Д Н Я  
РОЖ ДЕНИЯ  

Н. С. ТИХОНОВА
Советская общественность отмечает 

60-летие со дня рождения писателя 
Н. С. Тихонова.

Его стихи, рассказы, Ьчерки, публици
стические статьи широко известны не 
только в пашен стране, но и за ее преде
лами. В Советском Союзе книги Н. С. Ти
хонова издавались около ,300 раз на 44 
языках. Общий тираж этих изданий пре
вышает восемь миллионов экземпляров.

Е юбилею поэта в Гослитиздате выхо
дит книга избранных произведений. В
нее включены поэмы «Сами», «Ночь в
Смольном», «Киров с нами», лирика ран
них лет, кавказские стихотворения, а
также стихи об Индии, Афганистане, Па
кистане, Франции и других странах, где 
побывал поэт. Сборник открывается авто
биографическим очерком Н. С. Тихонова.

3 декабря Союз писателей СССР и Со
ветский комитет зашиты мира устраива
ют в Колонном зале Дома Союзов юбилей
ный вечев Н. С. Тихонова.

ч„, ._ (ТАСС),

РЕМОНТ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШИН

С л о в о  —с д е р ж а т ь !
Утром, незадолго до начала "смены, ди

ректор МТС М. Ф. Корытченко пришел в 
ремонтную мастерскую.

—  Как думаете, Николай Иннокентье
вич, успеем к утру отремонтировать? —  
спросил он у заведующего мастерской 
тов. Хворова. 1

Речь шла о тракторах iNEN5 1 и 22, 
которые коллектив станции обязался вы
пустить из ремонта ко дню открытия 
районной партийной конференции.

—  Многие узлы уже готовы, —  отве
тил тот. —  Но работы еще много.

—  Давайте-ка соберем народ, побесе
дуем.

Ровно в 9 часов в просторном токарном 
цехе собрались все находящиеся на ре
монте механизаторы.

—  Завтра, товарищи, открывается 
партийная конференция, —  сказал ди
ректор МТС. —  Пустословами мы с вами 
не окажемся? Давайте вместе решим, что 
нужно сделать, чтобы выполнить обяза
тельство.

Первым взял слово тракторист Брони
слав Самардакевич. После окончания по
левых работ он одним из первых явился 
в мастерские, чтобы принять участие в 
ремонте тракторов.

—  Запасные детали у нас есть, в ма
стерской тепло и светло, все условия для 
работы созданы. Думаю, что успех теперь 
будет зависеть от нас, механизаторов, —  
сказал он. —  Я работало на сборке трак
тора № 22. От своего имени и от имени 
работающих со мной товарищей заверяю, 
что мы выпустим его из ремонта завтра,

не позднее 12 часов дня.
—  Мы тоже не подведем, —  сказал 

Владимир Шкутель, работавший на сбор
ке трактора № 1.

Затем выступили тракторист Кузьма 
Кравченко, кузнец Петр Осипович Бру- 
нев, токарь Григорий Кривобок.

—  Тракторы обязательно выйдут из 
ремонта вовремя, —  заявили они.

В этот день механизаторы трудились с 
особенным подъемом.

Тракторы были отремонтированы во
время.

— Наша МТС сравнительно молодая,—  
рассказывает заведующий мастерской 
Н. И. Хворов. —  Она была оснбвана в 
1952 году. И коллектив у нас молодой. 
Но есть у наших механизаторов хорошая 
черта —  данное слово непременно сдер
жать. Обязались мы два. трактора отре
монтировать к 7 ноября —  отремонтиро
вали. Обязались две машины выпустить к 
открытию конференции —  выпустили. По 
плану, четвертого квартала нам пред
стоит отремонтировать 7 тракторов, 4 из 
них уже выпущено.

Обсуждая обращения коллективов Вы- 
сокоярекой и Молчановской МТС, механи
заторы Петропавловской машинно-трак
торной станции взяли на себя обязатель
ства: годовой план ремонта тракторов вы
полнить к 1 февраля, прицепного инвен
таря —  к 1 марта, комбайнов —  к 1 ап
реля.

Сейчас в каждом цехе, на каждом узле 
идет упорная борьба за выполнение этих 
обязательств.

Коллектив артели «Профинтерн» День Конституции 
СССР встречает новыми успехами в труде. В кондитер
ском и других цехах уже выполнены годовые планы.

В макаронном цехе высокопроизводительно работают 
бригады, которыми руководят тт. Кузнецов и Харьков, 
выполняющие сменные задания на 140—150 процентов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

26 декабря 1956 года созывается седьмая сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся (пятого созыва).

На сессию выносится вопрос: «Отчет о работе исполнительного комитета обла
стного Совета депутатов трудящихся», (Докладчик —  председатель облисполкома 
тов. Васильев И, Ф.),

На снимках: (справа) бригадир Н. Ф. Кузнецов, прес
совщица Б. Рахматуллина и раскладчина Е. И. Одинце- 
ва; (слева) передовая работница пряничной йригады кон

дитерского цеха А. Е. Карюкина и мастер Н. М. Uepe- 
пелкина. Сменные нормы выработки они выполняют на 
160—170 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

Нынче, мастерские станции пополни
лись новыми станками и оборудованием. 
Получены и уже работают новая моечная 
установка, универсальный стенд для го
рячей приработки и испытания моторов. 
По инициативе заведующего мастерской 
тов. Хворова механизаторы оборудовали 
моторельс, с помощью которого облегчены 
работы по переноске тяжелых деталей 
тракторов. Все это облегчило труд в ма
стерских, повысило качество ремонта.

Заслуженным уважением механизаторов 
пользуются рабочие-токари.

Токарь Григорий Кривобок выполняет 
дневные задания на 180— 200 процен
тов. Дневная выработка токаря Николая 
Тарасова —  160— 180 процентов нормы. 
Три месяца назад Н. Тарасов приехал в 
МТС из Томска, где работал на электро
механическом заводе.

—  Мне в МТС очень нравится, —  го
ворит он. —  Работа интересная. Я много
му здесь научился. У меня на заводе был 
третий разряд, а здесь иной раз выпол
няю работу и пятого, и шестого.

Много работы у электросварщика Алек
сандра Януса. Но не было случая, чтобы 
из-за него задержались ремонтные рабо
ты. Три года назад Янус перешел в МТС 
с Самусъского судоремонтного завода.

—  Зарабатываю здесь значительно 
больше, чем на заводе, —  рассказывает 
он. —  Дом купил, корову, в общем креп
ко осел на селе.

Все сложное электрооборудование для 
тракторов и комбайнов проходит через 
руки Дмитрия Головина и техника Вален
тина Лузина. Магнето, аккумуляторы, 
фары —  все это ремонтируется и прове
ряется на специальном стенде.

Владимир Шкутель,' работающий на 
сборке тракторов, за время полевых ра
бот выработал на тракторе ДТ-54 более 
1.000 гектаров мягкой пахоты. Сейчас 
вместе со своими товарищами он высоко
производительно трудится на ремонте ма
шин. „

Контролер-механик Анатолий Лобов не
давно вернулся из рядов Советской Ар
мии, где проходил действительную служ
бу.

—  Вернулся, —  и не узнал нашей 
МТС, —  рассказывает он. —  Большие 
изменения произошли здесь за два года. 
Выстроены типовая мастерская, новая 
контора с клубом, несколько помещений 
для хранения машин, дома для работников 
МТС.

Апатолин Лобов придирчиво следит за 
канеством ремонта. Все токарные, кузнеч
ные работы, каждый вышедший из ре
монта узел тщательно проверяются. Гото
вые тракторы принимает специальная ко
миссия.

Механизаторы Петропавловской МТС 
прилагают все силы к тому, чтобы вы
полнить взятые на себя обязательства, 
образцово подготовить технику к полевым 
работам.

А. ЛУГОВЦОВА.

V
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Проверяем внедрение 
передового опыта Быть последовательными до конца

Ремонтно-механические мастерские Аси- 
новского леспромхоза располагают непло
хо оснащенными механическим и сбороч
ным цехами, электроцехом. Но отсутствие 
правильной организации производства, 
устаревшие методы и приемы работы, от
сутствие четкого контроля за ходом ре
монтных работ и, наконец, недостаток са
мого необходимого инструмента, в том чис
ле и мерительного, привели к тому, что 
мастерские не справляются с возложенны
ми задачами.

Для того, чтобы изучить передовой 
опыт организации производства и труда, в 
Лайский леспромхоз был направлен один 
из лучших рабочих Асиновскнх мастер
ских тов. Билык. Билык не только тща
тельно изучал методы работы передовых 
ремонтников Лайского леспромхоза, но и 
сделал чертежи ряда станков и приспособ, 
лений, созданных там.

Но руководители мастерских не создали 
рабочему условий для того, чтобы внед
рить опыт ремонтников Лайского леспром
хоза. И это не случайно.

Нельзя сказать, что в Асиновском 
леспромхозе не борются за внедрение но
вого, передового. Здесь за последнее вре
мя освоено большое количество новой тех
ники, работа участков переведена на но
вую технологию, совершенствуется орга
низация производства. Но, вместе с тем, 
нередки случаи, когда передовой опыт, ус
пешно внедренный на одном из лесопунк
тов, не внедряется на других, когда хоро. 
шее начинание вскоре забывается.

С БОЛЬШИМ ОПОЗДАНИЕМ
Недавно на Тургайском лесозаготови

тельном пункте, где трелевка древесины 
производится на базе дизельных тракто
ров С-80, была организована работа ком
плексными трелевочными звеньями. Те
перь во всех комплексных трелевочных 
звеньях Тургайского лесопункта по 3 че
ловека вместо четырех.

В октябре на работу комплексными тре
левочными бригадами перешел коллектив 
лесопункта «Большая Юкса». В резуль
тате резко улучшилось качество по
вала леса, поднялась производитель
ность труда, появилась возможность вы
свободить из бригады двух человек. Выра
ботка на одного рабочего возросла на 20 
процентов.

Несомненно, что переход на работу в 
комплексе дает хорошие результаты. В 
атом руководители Асиновского леспром
хоза могли убедиться еще в 1955 году, 
когда на работу комплексными трелевоч
ными звеньями перешел Копыловский ле. 
сопункт. Спрашивается: почему же цен
ное начинание в течение года ие внедря
лось на остальных лесопунктах? На этот 
вопрос ни директор леспромхоза тов. Ав
раменко, ни главный инженер тов. Бло
хин ответить не могут.

ЙОГ ДА НЕ ХВ А ТА ЕТ  
НАСТОЙЧИВОСТИ

Леспромхоз постоянно оснащается вы
сокопроизводительной техникой. Только в 
нынешнем году коллектив предприятия 
получил мотовоз, 6 тракторов марки 
С-80, 8 тракторов ТДТ-40, 3 лебедки 
Л-5, 4 автомашины ЗИС-150, 10 бен
зомоторных пил «Дружба» и ряд других 
машин и механизмов. Следует сказать, что 
многие марки машин поступают в лес
промхоз впервые. Их нужно осваивать.

Для того, чтобы освоить дизельные 
тракторы ТДТ-40. на Копыловском лесо
пункте были организованы курсы. Все 
слушатели прошли 120-часовую програм

му без отрыва от производства. Практиче
ские занятия проводились под руководст
вом главного механика.

В результате уже с первых дней рабо
ты на новых машинах наиболее опытные 
трактористы братья Борис и Василий 
Кахчи трелевали по 45— 50 кубометров 
леса в смену.

Правильно подошли руководители лес
промхоза и к освоению пил «Дружба». На 
Копыловском лесопункте были проведены 
десятидневные курсы. На курсах занима
лись механизаторы со всех лесопунктов. 
Они сдали экзамены и получили права 
мотористов. Обкатка пил производилась 
под наблюдением механиков и техноруков. 
Хорошая подготовка дала положительные 
результаты. Вальщики тт. Чайковский, 
Жуков, Суцвель, Бурмистров выпол
няют нормы на 150 —  200 процен
тов, в результате Правильной эксплуата
ции пилы они проработали на пилах вме
сто гарантийных 250 часов по 800— 1000 
моточасов.

Однако у руководителей леспромхоза 
далеко не всегда хватает настойчивости в 
деле внедрения передового опыта й но
вейшей техники в производство. Электро, 
сучкорезки, успешно применяемые в Лай- 
ском, Ергайском и целом ряде других лес
промхозов, не нашли применения в Аси- 
новском. В леспромхозе не работает ни од
на нз 35 сучкорезок, хотя давно доказано 
их преимущество. На нижнем складе мно. 
го древесины идет в худшие сортименты 
Х!3-за того, что обрубка ведется топорами 
(получаются сколы).

На Копыловском лесопункте накопился 
немалый опыт использования техники в 
зимнее время. Здесь своевременно были 
установлены боксы для стоянки и ре- 
монта тракторов, смонтированы маслово-
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догрейки, установлены отстойники горю
чего. На капоты машин пошиты фарту
ки. Все это позволяет коныловцам высо
копроизводительно использовать трактор
ный парк.

Но этот опыт не использован на Тур
гайском лесопункте.

ПО СТАРИННЕ
Наличие достаточного количества тех

ники, применение передовой технологии 
и, наконец, большое количество знающих 
людей создают предпосылки для успешной 
работы по графику цикличности. Руково
дители всех трех лесопунктов подают 
сведения о выполнении заданий по цик

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„ЛЕБЕДКА ОБСЛУЖИВАЕТ... ЭЛЕКТРОПИЛУ*
Под таким заголовком в нашей га

зете 17 ноября был опубликован мате
риал Моториста лебедки Л-20 И. Дау- 
гело о неполадках в работе Болыне- 
Юксииского лесопункта Асиновского 
леспромхоза.

Директор леспромхоза тов. Аврамен
ко сообщил нам, что факты подтвер
дились. Приняты меры к организации

профилактического ремонта. Болыпе- 
Юксинскому лесопункту выделены три 
лебедки Л-5, тракторы С-80 переклю
чены на вывозку леса в две смены.

Для ремонтных работ в лесу на 
Больше-Юксинский лесопункт в нача. 
ле декабря будет доставлена перед
вижная ремонтная мастерская.

лу. Но ни один участок не работает чет
ко по-новому. Нарушаются самые элемен
тарные условия передовой организации 
производства. Ни на одном из лесопунк
тов нет полноценной подготовительной 
бригады. В результате при подготовке 
массивов ведется только строительство 
верхних складов.

На Тургайском лесопункте из 200 ра
бочих только немногим более ста заняты 
на прямых работах. Ясно, что увеличить 
подготовительную бригаду можно было бы 
без особых трудностей. Но она насчиты
вает 8 человек, что явно мало.

Наличие резервной техники —  необхо
димое условие работы по графику цик
личности. Однако это условие не выдер
живается. На Тургайском и Копыловском 
лесопунктах нет резервных машин. 
Работа организована в одну смену. В 
результате на цикл приходится машино- 
смен гораздо больше, чем положено. Гра
фики профилактического ремонта И тех
нических уходов не выдерживаются, 
участок работает неровно, техника экс
плуатируется на износ.

Важным условием цикличной органи
зации труда являются расстановка лю
дей и закрепление их за фазами лесосеч
ных работ. Но и это условие не выпол
няется. Люди постоянно переводятся с 
одной работы на другую, не имеют точ
ных заданий, не знают выработку за 
день.

— Конечно, у нас много формализма,—  
говорит технорук Йопыловското лесопунк
та тов. Егоров. С ним соглашается и ди
ректор леспромхоза тов. Авраменко,

Этот формализм привел в тому, что 
леспромхоз работает по старинке, рыв
ками. План выполняется «любой ценой».

В ПОЛКУ НЕ ПРИБЫЛО
Носителями передового опыта, его вер

ными проводниками являются новаторы 
производства, рационализаторы. Механик 
леспромхоза тов. Губинский предложил 
использовать на тракторе С-80 лебедку 
от трактора КТ-12. Это позволило повы
сить производительность труда. Электро- 
слесарь тов. Данилов использовал двига
тель автомашины ЗИС-5 на электро
станции ПЭС-60, создал оригинальную 
конструкцию крышки магнето трактора 
С-80. Много ценных предложений вне
сли тт. Якунин, Белянин, Маленчук, 
Грибанов и другие.

Но, подавая сводки о состоянии ра
ционализаторской работы, председатель 
рабочкома тов. Сидоров вынужден посто
янно называть одни и те же фамилии. 
Число рационализаторов не растет. Это 
объясняется тем, что никто в леспром
хозе с ними как следует не занимается.

Созданный совет БРИЗ’а бездействует, 
ничего не делают и уполномоченные 
БРИЗ’а на лесопунктах. До сих пор не со
ставлен темник е перечнем необходимых 
усовершенствований. Сейчас перед лес
промхозом стоит задача механизировать 
разгрузку и развозку леса на нижних 
складах. Этим делом заняты инженерно- 
технические работники. Рационализаторы 
же по-прежнему в стороне. Многие . из 
них даже не знают, над чем работают 
инженеры леспромхоза.

Десозаготовительная промышленность 
накопила богатый опыт заготовки, вы
возки и разделки древесины. Полнее изу
чая, внедряя и распространяя этот опыт, 
коллектив Асиновского леспромхоза мог 
бы значительно улучшить показатели в 
работе и при меньших затратах дать 
больше леса. Но для этого нужно отка
заться от формализма, настойчиво внед
рять в производство все новое, передовое.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

В. ГУБИНСКИЙ, 
главный механик леспромхоза.

Ф. ЯКУНИН, 
крановщик.

А. ПРИБЫТКОВ, 
разметчик нижнего склада.

Б. ЯРИН, 
наш соб. корр.

Н а д  чгедг - р а б о т а ю т  У м е л ы е  Т о м с к а ,

Разведка земнЫх недр
Поиски месторождений полез

ных ископаемых сопряжены с 
большими затратами материаль
ных средств и трудовых усилий. 
Геологам приходится бурить сот
ни скважин, шурфов, проклады
вать штольни, определяя наличие 
руды. Такой метод работы осо
бенно затруднителен для опреде
ления залежей руд на большой 
глубине.

Поиски более дешевого и на
дежного пути разведки недр из
давна занимали умы ученых. По
явилась идея определения нали
чия полезных ископаемых с по
мощью природных вод. Более 
определенно высказал эту мысль 
научный работник одного из на
учно-исследовательских институ
тов Ленинграда Геофизик Е. А. 
Сергеев, который производил ис
следование на Березовском руд
ном месторождении Алтая.

Вода, проходя через различные 
зоны минерализации, обогащается 
соответствующими элементами. 
Но как уловить ничтожные доли 
металла в воде? В этом-то и бы
ла главная трудность.

Познакомившись с имеющими
ся в литературе высказываниями 
по данному вопросу, доцент гео
лог Томского политехнического 
института Павел Афанасьевич 
Удодов с доцентом химического

факультета Иваном Петровичем 
Онуфриенок приступили к разра
ботке метода, которым можно 
было бы улавливать и опреде-

Д. Д. Яблоков у избирателей
Одно из коренных преимуществ совет

ской демократии Перед лже-демократйей 
буржуазной состоит в тесной связи 
депутатов Советов со своими избирателя
ми. Избранники народа постоянно при
нимают трудящихся, встречаются с ними 
на предприятиях, периодически отчиты
ваются перед ними. Выступления депута^ 
тов всегда вызывают интерес у нашей 
общественности.

Так было и 29 ноября, когда депутат 
Верховного Совета РСФСР тов. Яблоков 
выступил с отчетным докладом перед из
бирателями. Имя крупного ученого, чело
века большой души, Дмитрия Дмитриеви
ча Яблокова хорошо известно трудящимся 
города Томска. В зале областного лекто
рия в этот вечер собралось много трудя
щихся.

Тов. Яблоков рассказал о работе Вер
ховного Совета РСФСР, его Президиума, 
Мандатной комиссии, членом которой он 
является, о выполнении народнохозяйст
венного плана Российской Федерации за 
1955 год и первое полугодие 1956 года. 
Далее тов. Яблоков сообщил собравшимся

о ходе выполнения государственного пла
на тружениками Томской области и о сво
ей депутатской деятельности. За время, 
прошедшее после выборов, к тов. Яблоко
ву обращались с заявлениями около 600 
избирателей. Все их жалобы и просьбы с 
помощью партийных и советских органов 
были разрешены. Кроме того, депутат от
ветил на многие сотни писем трудящихся.

Отвечая на вопросы избирателей, тов. 
Яблоков рассказал о достижениях совет
ской медицинской науки, поделился впе
чатлениями о поездке в Испанию на меж. 
дународную конференцию врачей, сообщил 
о перспективах развития хозяйства города 
Томска.

Отметив успехи, достигнутые трудящи
мися города, тов. Яблоков большое внима
ние уделил недостаткам в работе местных 
советских органов по удовлетворению за
просов трудящихся.

В своих замечаниях и предложениях из
биратели указывали конкретные меры по 
улучшению организации торговли, куль
турного и бытового обслуживания горо-
ЗОН.

Новый журнал „Безопасность т руда  
в промышленности“

Комитет но надзору за безопасным 
ведением работ в промышленности и 
горному надзору при Совете Министров 
СССР с 1 января ,1957 года будет изда
вать ежемесячный научно-технический 
журнал «Безопасность труда в промыш
ленности».

Журнал рассчитан на квалифициро

ванных рабочих, мастеров, инженерно- 
технических и научных работников про
мышленности, инспекторов и контролеров 
по безопасности и охране труда, а так
же преподавателей и студентов высших 
и средних технических учебных заведе
ний.

ВТОРОЙ НОМЕР УСТНОГО ЖУРНАЛА 
..ХОЧУ ВСЕ ЗНАТЬ“

Позавчера в клубе областного совета 
профсоюзов был выпущен второй номер 
устного журнала «Хочу все знать», ор
ганизованного облсовпрофом.

Журнал открылся международным об
зором, сделанным лектором обкома КПСС 
П. Ф. Литвиновым. Затем преподаватель 
инженерно-строительного института Я. В. 
Шварцман рассказал о принципе работы 
атомных часов.

Токарь-новатор завода «Сибэлектромо- 
тор» М. Я. Зудин поделился опытом сво
ей работы.

Заведующий лабораторией телевидения 
политехнического института В. С. Меле
хов Посвятил слушателей в вопросы, над 
которыми работает коллектив лаборато
рии.

Следующая «страничка» журнала —

«За укрепление дружественных свя
зей» —  была занята рассказом о поезд
ке в Китай начальника 23-й дистанции 
пути Томской железной дороги А. П. Чес
нокова. После него выступил любитель- 
рыболов Ф. А. Юдин.

Затем выступили с чтением своих про
изведений томские поэты В. Тучин, 
В. Казанцев, А. Гусев, 0. Король, Вл. Ко
ган.

После рассказа директора областной 
филармонии В. С. Цейтлина о творческих 
планах артистов филармонии место на 
сцене занял молодой музыкальный кол
лектив —  струнный квартет филармо
нии.

С чтением «Сатирического отдела» 
журнала выступил артист облдрамтеатра 
А. А. Аркин.

лять ничтожные количества тя
желых металлов в природных во- 
дах. Такой метод был найден, 
была сконструирована походная 
гидрохимическая лаборатория.

Когда удалось химическим пу
тем определить сто

тысячные миллиграм
мы металла в литре 
воды, началась про
верка нового метода 
на практике. Были 
проведены экспеди
ции. При помощи это. 
го метода удалось от
крыть три новых 
месторождения. Уче
ник П. А. Удодова. 
ныне сотрудник За
падно-Сибирского гео
логического управле
ния Е. А. Пономарев 
обнаружил залежи 
полиметаллов на Са- 
лаире. Сотрудник 

Сибцветметразведки И. П. Коса
рев открыл молибденовое место
рождение. П. А. Удодов выявил 
зону минерализации кобальтового 
месторождения.

Опыты гидрогеохимических ис
следований вызвали интерес сре
ди геологов страны. Отовсюду 
шли в политехнический институт 
письма с просьбой рассказать о 
новом методе исследования. П. А. 
Удодов по приглашению выезжал 
в Западно-Сибирское геологиче
ское управление, Алтайсибцвет- 
метразведку и другие геологиче
ские организации.

Доклад о методе анализа при
родных вод при гидрогеохимиче- 
ских поисках рудных месторож
дений был поставлен на Всесоюз
ном геохимическом совещании, 
состоявшемся в нынешнем году.

Авторам этого метода предло
жили составить инструкцию по
ходной гидрогеохимической лабо
ратории.

На последнем заседании Всесо
юзного научно-исследовательско
го института гидрогеологии и ин
женерной геологии новый метод 
принят и включен в комплекс по
левой лаборатории для гидрогео
химических поисков рудных ме
сторождений.

Находившаяся в Москве деле
гация польских геологов заинте
ресовалась методом томских уче
ных и попросила консультации. 
Советские ученые охотно подели
лись своим открытием,

Поисковые работы проводи
лись и летом текущего года. В 
них обычно участвуют студенты. 
Экспедицией П. А. Удодова нын
че обследована площадь в 250 
квадратных километров. Опробо
ваны все водные объекты на 
этой площади и выявлено, что 
содержание металла есть везде, 
но в одних местах больше, в дру
гих меньше. Именно там, где 
найдены повышенные количества 
Металла в водах, и будут прово
диться детальные разведочные ра. 
боты.

Гидрогеохимия имеет большое 
будущее. И. П. Онуфриенок и 
П. А. Удодов продолжают науч
ные исследования. Сейчас они 
обобщают накопленные за 5 лет 
материалы, работают над пробле
мами определения активности 
горных пород и минералов, над 
проверкой точности метода со- 
осаждения тяжелых элементов из 
природных вод, разработкой опти
мальных условий для спектрогра- 
фирования концентратов из при
родных вод на алюминиевой ос
нове, выявляют причины, кото
рые приводят к резким измене
ниям содержания металла в при
родных водах.

На снимке: И. П. Онуфриенок 
(слева) и П. А. Удодов.

Текст и фото К. Багаевой.

БУДНИ
КОММУНИСТОВ

ЦЕХА
О

В. СЕЛИВАНОВ 

О

Мастер резцового и лекального участка 
Александр Владимирович Соколов, он же 
секретарь цеховой парторганизации, за
думчиво смотрит на расплывающееся  ̂ у 
потолка легкое синеватое облачко табач
ного дыма и тихо роняет:

—  Что ж... парторганизация работает.
Что кроется за этой скупой и общей 

фразой секретаря? Желание скрыть недо
статки?. А может быть, обычная скром
ность партийного работника?

V
Три года назад Александр Владимиро

вич демобилизовался из армии. За пле
чами несколько лет службы в армии, 
трудные годы боевой страды. Но, несмот
ря на тридцатилетний возраст, ни одной 
гражданской специальности. Надо начи
нать все сначала.

Так, в 1953 году в инструментальном 
цехе Томского электромеханического заво
да появился новичок —  ученик слесаря- 
лекальщика Александр Владимирович Со
колов.

Потекли дни, до предела насыщенные 
трудом и учебой. Днем работа в цехе, а 
вечером занятия в библиотеке. Три 
месяца всего потребовалось Соколову, 
чтобы освоить профессию слесаря. Пер
вые же дни самостоятельной работы при
несли успех, В -докладах и отчетах руко
водителей цеха в числе передовых рабо
чих все чаще стала упоминаться его фа

милия. А вскоре он был назначен масте
ром резцового и лекального участка.

Его инициативность, принципиаль
ность, умение располагать к себе людей 
заметили и коммунисты цеха. В августе 
1954 года его единогласно избрали секре
тарем цеховой парторганизации.

Принимая у бывшего секретаря пар
тийные дела, Соколов тяжело вздыхал: не 
радостная представлялась картина. Вот 
уже продолжительное время цех не справ
ляется с планом, его постоянно лихорадит 
штурмовщина, трудовая дисциплина низ
кая, качество продукции, выпускаемой 
цехом, вызывает справедливые нарекания 
работников других цехов. Слаба техни
ческая группа. Серьезными недостатками 
грешит система нормирования и оплаты 
труда. В цехе есть рационализаторы, ра
бочие, имеющие две профессии, но мно
гие рабочие работают без творческого 
огонька.

Эти трудности и предстояло преодолеть
коммунистам.

С чего же начать? Как сделать, чтобы 
семь коммунистов направляли дела всех 
рабочих цеха? Немало времени потратил 
новый секретарь на поиски ответа на эти 
вопросы. Не один вечер он перелистывал 
подшивки газет, журналов «Коммунист», 
«Партийная жизнь», но готовых рецептов 
не нашел. В голову запала мысль, вычи
танная в одной журнальной статье: 
«Партийная работа многогранна, но в ней 
обязательно должно быть главное, основ
ное звено, которое тянет за собой всю 
цепь вопросов».

—  А главное —  это работа с людь
ми, —  подсказали Соколову в заводском 
партбюро.

На партийном, комсомольском и проф
союзном собраниях был поднят серь
езный, большой разговор о долге и обя
занностях рабочего. По инициативе ком
мунистов развернулось широкое социали
стическое соревнование. Агитаторы в 
своих беседах анализировали успехи и 
недостатки отдельных рабочих. Большую

помощь оказала рабочим стенная газета 
цеха, в редколлегию которой были избра
ны коммунисты и комсомольцы. Она про
пагандировала передовой опыт, клеймила 
лодырей и прогульщиков.

Живой дух соревнования разбудил у 
многих рабочих творческий огонек. На 
призыв коммунистов освоить смеж. 
ные профессии откликнулись передовые 
рабочие. Комсомольцы Березовский, Гу
зеева, Михайлова и другие стали выпол
нять по полторы— две нормы.

Сколько горячих, порой резких, слов 
произнес Соколов в кабинетах малых и 
больших начальников, добиваясь улучше
ния условий работы цеха. Доказывал, 
убеждал, требовал. И добился. В цехе 
было создано техническое бюро, туда же 
ввели и нормировщика. Цех освободили 
от выполнения некоторых посторонних 
заказов.

Горячие споры происходили у сек
ретаря с начальником цеха Дятловым, 
не желавшим прислушиваться к мнению 
коммунистов. Но затем, убедившись, что 
без поддержки парторганизации он не 
может решить коренных вопросов жизни 
коллектива цеха, Дятлов сам пришел за 
помощью к секретарю.

Трудности были немалые. Они появля
лись каждый день.

Секретарь узнал об одной далеко 
непривлекательной стороне жизни кол
лектива.

Как-то в день выдачи зарплаты он 
заметил, что некоторые рабочие, преиму
щественно молодые, собираются группами, 
перешептываются, сопровождая перемиги
вание выразительным щелчком по горлу.

А на утро несколько рабочих не при
шли в цех. Соколов поделился своими 
предположениями и догадками с руково
дителями цеха.

—  Коллективная пьянка —  у нас де
ло частое, —  равнодушно, как будто 
речь шла о чем-то постороннем и неиз
бежном, заметили секретарю.

Не нужно было быть особенным про
видцем, чтобы определить, что одна из 
причин низкой трудовой дисциплины ра
бочих цеха кроется в этом, безобидном 
на первый взгляд, явлении. Секретарь 
понял: предстоит большая, трудная, дли
тельная борьба с этим «невинным греш
ком» части рабочих.

Но с чего начать? Проводить беседы, 
разговаривать с людьми, вызывать на 
собрания? Все это, no-видимому, нужно , 
делать. Но поможет ли?

Началась, как заметил кто-то из рабо
чих, «битва за здоровый быт». Борьбу 
возглавили коммунисты, агитаторы, 
профсоюзные и комсомольские активи
сты. Но нелегко давался успех.

Как-то Соколов заговорил с одним из 
заводил «теплой» компании. С полчаса 
убеждал, доказывал, разъяснял ему вред 
алкоголя. Парень слушал с затаенной ус
мешкой у рта, а потом внезапно прервал:

—  Врось, секретарь, мне мораль чи
тать. Не с того конца начал, Александр 
Владимирович. Дай мне интересное дело, 
чтобы по вечерам не тянуло в пивную.

Этот грубоватый, но откровенный раз
говор заставил Соколова глубоко заду
маться.

—  Надо, действительно, —  думал он, 
—  помочь всей молодежи найти такое за
нятие, которое может увлечь, заполнить 
досуг, поможет ярче увидеть перспективы 
своего роста.

Он вспомнил, как молодые рабочие с 
восхищением и даже со скрытой за
вистью наблюдают иногда за работой то
каря-лекальщика Назария Ахрямкина и 
слесаря-инструментальщпка Эдуарда Гил- 
лерта. Высокая квалификация этих опыт
ных рабочих стала своеобразным этало
ном мастерства для их многочисленных 
учеников. По совету Соколова Гиллерт и 
Ахрямкин стали чаще бывать среди мо
лодежи, рассказывать молодым рабочим о 
своих методах труда, подчеркивая при 
этом, что их успехи являются результатом 
учебы в техникуме.

Их страстные слова о пользе знаний, 
наглядно подкрепленные виртуозной ра
ботой у станка, постепенно увеличивали 
интерес к учебе. Но, чтобы зародившийся 
интерес вылился в практические дела, 
нужно было показать пример.

Трудно в тридцать с лишним лет са
диться за парту, да и времени свободного 
почти нет: мастер редко уходит из цеха 
после восьмичасовой смены, у секретаря 
парторганизации дел непочатый край, 
Кроме того, семья, дети. Такие мысли, 
сомнения не день, не два точили Соколо
ва. Однако в конце концов заявление бы
ло написано, и вот Соколов —  учащийся 
вечернего отделения горного техникума. 
В институты, техникумы, вечерние 
школы, пошли коммунисты, комсомоль
цы, молодежь. И сейчае уже добрая 
четверть рабочих цеха по вечерам са
дится за учебники.

И постепенно стала уходить в прошлое 
пьянка. И теперь, когда заходит речь о 
былых разгульных днях некоторых ра
ботников цеха, рабочие вспоминают о 
них со смущенной улыбкой.

Это была большая победа коммунистов 
цеха. Но каждый день приносил новые, 
требующие решения, вопросы.

—  Пора покончить с монополией «ту
зов», —  заявили однажды коммунисты 
на собрании.

«Тузами» рабочие окрестили некоторых 
опытных специалистов. «Художники», 
как они сами себя называли, были спо
собны выполнить самую тонкую, фили
гранную работу, и станки у них были 
уникальные. На прозвище же рабочих 
они не обижались, не видели в нем 
скрытой иронии и осуждения, а воспри
нимали, как высшую оценку их мастер
ства.

Придет к такому «тузу» мастер со 
срочным заданием, а он посмотрит при
щуренным глазом на чертеж, прикинет 
что-то в уме и сам назначит оплату, нор
му выработки, да такую, что мастер ах
нет:

—  Да что ты, в уме —  две нормы 
требуешь, ведь это можно сделать за па
ру часов.

—  Не согласен? Предложи другому, —  
повернется спиной «туз».

Только вздохнет в ответ мастер, махнет 
рукой и согласится. Не срывать же сроч
ный заказ.

Не раз пытались руководители цеха, 
коммунисты по душам поговорить с «не
заменимыми», воздействовать на их соз
нание, но неизменно встречали заучен
ные ответы:

—  Не мы просим, нас просят.
Коммунисты решили просить админи

страцию цеха прикрепить к таким спе
циалистам учеников.

Без восторга встретили «старики» это 
решение.

—  Работать мы умеем, но других 
учить... институтов не кончали, —  вор
чали они.

В ученики к ним пошли уже опытные 
молодые рабочие, любознательные, пыт
ливые парни. Прошло немного времени, 
и ученики переняли немало навыков сво
их учителей. Молодые рабочие Мамоненко, 
Бугаев, Данилов постепенно приближают
ся к уровню мастерства кадровых специа
листов и в случае необходимости уже сей
час могут заменить «Незаменимых».

Решение этих вопросов, да и десятков 
других, порой незаметных, но волнующих 
рабочих, привело к тому, что посте
пенна, шаг за шагом, но все более 
уверенно шел коллектив цеха к боль
шому успеху. И когда цеху было вручено 
переходящее знамя завода, это никого не
УДИВИЛО.

Немало, конечно, еще пропахли, оши
бок, недостатков, нерешенных вони тов в 
работе парторганизации цеха. Но стра
стное желание двигаться вперед, непр t- 
миримость к рутине и застою, интерес к 
каждой Живой, смелой мысли служат 
верной гарантией, что коммунисты цеха 
преодолеют и их.
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Д О М  У Ч Е Н Ы Х -Д Л Я  Д Е Т Е Й
В нынешнем году в Том

ском Доме ученых проводится 
большая работа с детьми.
Здесь создан ряд кружков—  
авиамодельный, «умелые ру
ки», фотолюбителей, балет
ный, рукоделия, музыкаль
ный, драматический и дру
гие. В них занимаются 150 
мальчиков и девочек. Руко
водят кружками хорошо зна
ющие свое дело мастера. Так,
Драматический кружок ведет 
артистка облдрамтеатра тов.
Одоевская, туристической 
Секцией руководив методист 
областной туристической 
станции тов. Пашкевич, ба
летмейстер тов. Казимиров 
Знакомит кружковцев с осно
вами балетного искусства.

Недавно открылся кинолекторий. Пе
ред демонстрацией фильма «В стране 
вечных льдов» для слушателей лектория 
была прочитана лекция на тему «Седов 
и Советская Арктика».

В программе лектория темы по лите
ратуре, истории, географии, физике, 
астрономии, о жизни за рубежом.

Раз в месяц посещают лекторий дюбй- 
тели музыки.

Хорошее впечатление осталось у ребят 
От киноутренника по произведени
ям А. Островского «Лес» и «Правда 
хорошо, а счастье лучше». Перед демон

страцией фильмов состоялась беседа о 
биографии писателя. Сопровождаются бе
седами и другие. детские киносеансы. 
Перед кинокартиной «Детство Горького» 
юные зрители прослушали биографию 
А. М. Горького; прежде чем показывать 
картину «Пук и Гек», им напомнили о 
творчестве А. Гайдара. В дальнейшем 
намечается знакомство с новинками дет
ской литературы.

На снимке: члены авиамодельного
кружка Дома ученых пускают изготов
ленные ими модели.

Текст и фото К. Багаевой.
□  □ □

Месячник распространения советской 
художественной литературы

Учитывая пожелания трудящихся, Ми
нистерство культуры РСФСР, правление 
Союза советских писателей, Роепотребсо- 
юз и  Министерство связи СССР решили 
провести в ноябре— декабре текущего го
да в РСФСР месячник массового распро
странения советской художественной ли
тературы в сельской местности и на но
востройках шестой пятилетки.

Цель месячника состоит в том, чтобы 
улучшить распространение книг в сель
ской местности и на новостройках ше
стой пятилетки.

Факты показывают, что там, где кни
готорговые работники хорошо учитывают 
спрос населения, привлекают к распро
странению книг местный актив, своевре
менно завозят м и ги , там, как правило, 
успешно выполняются планы книготор
говли. За 10 месяцев текущего года ра
ботники ряда районных магазинов книго
торга и потребкооперации области пере
выполнили установленные им планы. 
Магазин Кривошеинского книготорга (за
ведующая магазином Ф. Ф. Черноусова) 
выполнил план продажи книг на 138 
процентов, магазин Чаинского книготорга 
(заведующая В. В. Печерина) —  на 130 
Процентов, магазин Верхне-Кетского кни
готорга (заведующая Д. И. Ларионова) —  
на 157 процентов.

Однако в деятельности книготоргую
щих организаций еще Много недостат
ков. Во многих книжных магазинах из-за 
неудовлетворительной организации книж
ной торговли книги залеживаются на 
Полках. За 10 месяцев этого года пред
полагалось продать населению книжных 
Товаров только по линии облкниготорга на 
10 млн. 150 тысяч рублей, а продало на 
8 млн. 940 тысяч рублей. Потребитель
ской кооперацией не выбрано из магази
нов книготорга и не завезено в торговую 
сеть книжных товаров на 382 тысячи 
рублей. На 10 с лишним тысяч рублей 
не выбрало литературы из облкниготорга 
обллесурсом.

Плохо распространяют книги Молча- 
новский и Шегарский райпотребсоюзы, 
которыми руководят тт. Безчинов и Гал
кин.

_ Факты плохой торговли книгами можно 
объяснить лишь неразворотливостью и 
пассивностью руководителей книготоргу
ющих организаций.

Совершенно неудовлетворительно рас
пространяются местные издания.

Партийные, советские, профсоюзные 
организации должны в период месячника 
развернуть между работниками книжной 
торговли социалистическое соревнование 
За лучшее, распространение книг среди 
населения. Следует организовать в печа
ти и по радио выступления лучших ра
ботников книжной торговли и активистов

с обменом опыта распространения лите
ратуры.

Необходимо привлечь, к участию в ме
сячнике широкую общественность. Следу
ет поддержать хороший почин комсомоль
цев Кривошеинского района, которые ре
шили, что каждый из лих в период ме
сячника распространит книг советских 
писателей не менее чем на 25 рублей, 
каждый киномеханик и заведующий 
сельским клубом —  не менее чем на 50 
рублей.

В проведении месячника должны при
нять активное участие члены областного 
литературного объединения, Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний, научные работ
ники и студенты литературных факуль
тетов вузов, преподаватели и учащиеся 
старших классов средних школ, а также 
специалисты сельского хозяйства, инже
нерно-технические работники.

Вместе с работниками культуры и 
книготорговли они должны ’ разъяснить 
населению цели и значение месячника, 
помогать в организации книжных выста
вок, читательских конференций, литера
турных вечеров, встреч с местными авто
рами, выступать с лекциями, беседами 
и т. п.

Работники кинофикации во время ме
сячника могут организовать демонстра
цию кинофильмов, созданных по произве
дениям советских писателей, сопровож
дая их беседами, лекцийш , продажей 
соответствующих книг.

Необходимо улучшить деятельность ма
газинов и книжных киосков, организо
вать книжные базары, книгоношест- 
во, развозную торговлю. Хорошую ини
циативу проявили Томский районный от
дел культуры и райпотребсоюз, которые 
создали две автолавки, установили для 
них маршруты, довели до каждой авто
лавки задания по продаже книг. Автолав
ки побывают в каждом населенном пунк
те зон Томской, Корниловской и Поро- 
синской МТС. Одна из автолавок за 5 
дней работы уже продала в населенных 
пунктах литературы на 5,5 тысячи руб
лей. Лишь за один день, 28 ноября, ею 
было продано на 1 тысячу 800 рублей 
книг. Эта инициатива заслуживает под
держки и распространения.

Провести месячник советской художе
ственной литературы, как большое куль
турно-массовое мероприятие, закрепить 
все положительное, что будет достигнуто 
в ходе месячника, в последующей работе 
по пропаганде и распространению литера
туры —  такова задача.

П. ЕРЕМИН,
заместитель заведующего отделом про

паганды и агитации обкома КПСС.

Сплочение
социалистических стран
За последнее время в Москве и Бу

дапеште состоялись важные встречи и 
переговоры между представителями ря
да стран великого лагеря мира, демо
кратии и социализма, В Москве проис
ходили советско-польские и происходят 
советско-румынские переговоры, а в 
Будапеште — переговоры правитель
ства Венгрии с делегациями Чехосло
вакии, Германской Демократической 
Республики, Румынии. Достигнутые в 
результате этих встреч соглашения и 
подписанные во время них документы 
имеют огромное значение. Они демон
стрируют нерушимое единство социали
стических стран и служат дальнейшему 
их сплочению для отпора империали
стической реакции.

Как отмечается в советско-польском 
совместном заявлении, агрессивные 
круги западных государств пытаются 
сорвать достигнутое за последние годы 
некоторое ослабление международной на
пряженности. Ярким выражением ан
тинародной политики агрессивных кру
гов на Западе явилось вероломное напа
дение Англии, Франции и Израиля на 
Египет, недавно освободившийся от ига 
колониализма. Серьезную насторожен
ность вызыгает и вылазка фашизма в 
Венгрии. События в Египте и Венгрии 
показали, что черные силы реакции не

отказались от тщетной надежды повер
нуть развитие истории вспять — на 
путь реставрации капитализма и коло
ниализма в тех странах, которые вы
рвались из империалистических пут. 
При этом особые надежды возлагают 
империалисты на разобщение стран со
циализма. Американский журнал 
«Лайф», например, пишет, что «важ
нейшим условием освобождения стран 
Восточной Европы» (так он именует по
пытки восстановления в этих странах 
капитализма) является отрыв их от ла
геря социализма.

Но наши враги просчитались. Совет
ско-польское совместное заявление и 
другие документы и соглашения о взаи
моотношениях между странами социа
лизма показывают, что их нерушимый 
союз и братская дружба расширяются 
и крепнут, развиваясь на принципах 
полного равноправия.

«Тщетны расчеты тех, кто обольщает 
себя надеждами на то, что Польша ос
лабит связи со странами социализма,— 
пишет варшавская газета «Трибуна лю
ду».— Наоборот,—подчеркивает она, — 
мы будем стремиться к укреплению со
трудничества между социалистическими 
странами во всех областях на основе I 
взаимной помощи и дружбы». Ту же 
мысль проводит бухарестская газета 
«Скынтейя», разбирая итоги румыно
венгерских переговоров. «Что касается 
социалистических стран, — пишет га
зета, — то из венгерских событий они

XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Утреннее заседание 29 ноября

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТАСС). Пер
вым на вчерашнем утреннем заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН в общей 
дискуссии выступил представитель Эфио
пии Дересс. Он подчеркнул серьезность 
проблем, стоящих перед текущей сессией 
Генеральной Ассамблеи, и приветствовал 
принятие в Организацию Объединенных 
Наций таких стран Африки, как Судан, 
Марокко и Тунис.

Представитель Эфиопии заклеймил аг
рессию Англии и Франции против Егип
та. Египет, сказал он, имеет несомнен
ное. право на национализацию Суэцкого 
канала, ибо речь идет о неотъемлемой ча
сти египетской территории. Е тому же 
Египет всегда уважал международные ин
тересы и доказал, что может обеспечить 
свободу судоходства по каналу.

В заключение представитель Эфиопии 
призывал ООН уделять больше внимания 
вопросам оказания помощи слаборазвитым 
странам.

Глава делегации Пакистана Малик Фи- 
розхан Нун высказался за расширение 
представительства азиатско-африканских 
государств в Совете Безопасности.

Нун оправдывал участие Пакистана в

различных военных .соглашениях, блоках 
и пактах. Поизнавая законные и суверен
ные права Египта, сказал Нун, Пакистан 
«сожалеет о недавних событиях на Ближ
нем Востоке и осуждает агрессию» про
тив Египта. Вывод иностранных войск из 
Египта, как этого требует резолюция Ге
неральной Ассамблеи, должен быть осу
ществлен без промедления.

Выступивший затем глава делегации 
Албании Б. Штюла подчеркнул, что его 
страна, занятая мирным строительством, 
больше всего заинтересована в прочном 
мире и в добрых отношениях со своими 
соседями. Штюла осудил агрессию Анг
лии, Франции и Израиля против Египта и 
указал, что правительство Албании под
держивает правое дело Египта, отстаива
ющего свой суверенитет и независимость 
против посягательства агрессоров.

Касаясь попыток некоторых делегатов 
провести параллель между событиями в 
Венгрии и Египте, Штюла подчеркнул, 
что эти события являются частью загово
ра колониальных держав против свободы 
и независимости народов.

В конце заседания выступили йредста- 
вители Бирмы и Боливии.

Дневное заседание 29 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТАСС). На 

пленарных заседаниях Генеральной 
Ассамблеи продолжается общая политиче
ская дискуссия.

Глава делегации Бирмы У Пе Кин под
черкнул, что Организация Объединенных 
Наций должна быть универсальной по 
своему характеру. «Именно в свете этого 
принципа универсального представитель
ства в Организации Объединенных На
ций, —  сказал он, —  мое правительство 
поддерживает представительство Китай
ской Народной Республики, принятие 
Японии и всех других суверенных госу
дарств, которые еще не допущены в 
ООН». Мы не можем понять, как огром
ный континент Азии может быть долж
ным образом представлен во время наших 
заседаний, если эти великие державы 
Азии не представлены здесь.

У Пе Кин осудил агрессию Израиля, 
Англии и Франции против Египта.

Глава шведской делегации министр 
иностранных дел Унден посвятил свою 
краткую речь агрессии против Египта и 
событиям в Венгрии. Никакие объясне
ния и попытки оправдать военные дейст
вия против Египта, сказал он, не могут 
скрыть того факта, что эти действия яв
ляются вопиющим. нарушением Устава 
ООН. Он сказал далее, что, по мнению его 
правительства, чрезвычайные силы ООН 
«ни в коем случае не должны оставать
ся в Египте как средство давления на 
эту страну в решении суэцкой пробле
мы».

Избегая прямого повторения клеветни
ческих утверждений представителей не
которых других западных стран о поло
жении в Венгрии, шведский делегат тем 
не менее присоединился к их общей тен
денциозной оценке этих событий. Он за
явил, что Швеция хотела бы видеть Вен
грию в положении нейтральной страны 
«наподобие Австрии».

Представитель Чехословацкой Реепуб-

| лики В. Давид отметил, что успехи, до
стигнутые в деле уменьшения междуна
родной напряженности, были бельмом на 
глазу у тех, кто уже долгие годы раз
жигал и поддерживал «холодную войну», 
кто выколачивает бешеные прибыли из 
лихорадочной гонки вооружений и спеку
лирует угрозой спровоцирования всемир
ного военного конфликта. Эти же силы, 
продолжал он, предпринимают отчаянные 
попытки силой остановить продолжаю
щийся распад колониальной системы и 
запугать народы, борющиеся за право на 
свободную жизнь и независимое развитие, 
свидетельством чему явилась открытая 
агрессия Англии, Франции и Израиля 
против Египта. Но нельзя повернуть исто
рию вспять. Распад колониальной систе
мы неотвратим.

Египетский народ, сказал В. Давид, 
дал достойный отпор агрессорам. Теперь 
Ассамблея должна сделать все возможное, 
чтобы войска агрессоров немедленно по
кинули территорию Египта без всяких 
условий.

Агрессивные силы пытались, сказал 
далее В. Давид, поставить под угрозу мир 
и безопасность в центре Европы —  в 
Венгерской Наводной Республике. Белый 
террор и страшные жестокости, совершен
ные фашистами по отношению к мирному 
населению Венгрии, наглядно показыва
ют, каким образом представляла себе 
контрреволюция будущее Венгрии и ее 
народа. Остается только сожалеть, сказал 
он, что ООН вместо того, чтобы реши
тельно осудить вылазки враждебных делу 
мира сил в Венгрии, предоставила свою 
трибуну для клеветы на венгерский на
род и на все страны социалистической 
системы.

Касаясь вопооса о восстановлении 
законных пвав КНР в Организации Объе
диненных Наций, Давид заявил, что ООН 
встает на опасный путь, позволяя, чтобы 
из года в год ради империалистических и 
стратегических интересов одной державы 
навязывались действия, которые отдаля
ют решение такой неотложной проблемы.

I Осудив маневры США и некоторых 
других западных держав в вопросе о 
разоружении, чехословацкий делегат за
явил, что западные державы, которые по
степенно отказываются от своих собст
венных предложений, сделанных ими ра
нее, за последнее время не желали вести 
переговоры непосредственно о программе 
сокращения вооружений и запрещения 
атомного оружия до тех пор, пока не бу
дет принят план так называемого «от
крытого неба», выдвинутый США.

Новые советские предложения идут на
встречу также и этому требованию. В 
настоящее время дело лишь за западны
ми державами, которые должны проявить 
добрую волю и внести свою долю в дости
жение цели, к которой обращены надеж
ды всего миролюбивого человечества, —  
сокращение вооружений, запрещение 
атомного оружия и установление доверия 
между народами.

Представитель Чехословакии отметил, 
что его страна придает особо важное , зна
чений вопросу коллективной безопасности 
в Европе. Заключение договора о коллек
тивной безопасности в Европе, сказал он, 
облегчило бы также и решение герман
ского вопроса, который по своему значе
нию выходит за рамки Европы.

В заключение В. Давид рассказал об 
успешном развитии -международных эко
номических связей Чехословакии и ука
зал, что ООН должна аффективно содей
ствовать созданию устойчивых предпосы
лок для широкого взаимного товарообме
на в мировом масштабе и в интересах 
всех народов.

Делегат Ирана Энтезам осудил агрес
сию против Египта и поддержал требова
ние немедленного вывода войск агрессо
ров с египетской территории. Приступить 
к реалистическому решению суэцкой и

Утреннее засес
НЫО-ЙОРЕ, I  декабря. (ТАСС). На 

вчерашнем утреннем заседании продол
жалась общая дискуссия. Первым высту
пил глава делегации Белорусской ССР 
К. В. Киселев. Он осудил агрессию про
тив Египта и подчеркнул, что Англия, 
Франция и Израиль явно стремятся ис
пользовать специальные силы ООН для 
того, чтобы навязать Египту угодные им 
решения суэцкого вопроса,

Касаясь проблемы разоружения, пред
ставитель БССР заявил, что решению 
этой проблемы мешают влиятельные кру
ги некоторых западных стран, которые, 
не желая идти по пути ослабления меж
дународного напряжения, продолжают 
проводить обанкротившуюся политику «с 
позиции силы», делают ставку на даль
нейшую гонку вооружений.

К. В. Киселев обратил особое внимание 
на Опасность возрождения вермахта в 
Западной Германии. Белоруссия, сказал 
он, дважды подвергавшаяся нашествию 
германского милитаризма, не может спо
койно относиться к тому, что происходит 
сегодня в Западной Германии. В частно
сти, представитель БССР обратил внима
ние на то, что формирование новой заг 
падногерманской армии находится в ру
ках бывших фашистских генералов Хой- 
зингера, Кессельринга, Мантейфеля, Рам
ке и других. Исторический опыт, сказал 
К. В. Киселев, учит нас быть бдительны
ми. Миролюбивые народы не позволят,

палестинской проблем, сказал он, можнй 
будет только после того, как иностран
ные войска, не принадлежащие специаль
ным силам ООН, покинут Египет. Любое 
урегулирование суэцкой проблемы должно 
основываться на уважении суверенитета 
Египта. Вместе с тем представитель Ира
на предпринял очередную попытку оправ
дать в глазах делегаций других стран 
Азии и Африки участие Ирана в багдад
ском пакте и изобразить этот пакт, как 
инструмент мира.

Глава делегации Румынской Народной 
Республики Министр иностранных дел 
Г. Пиеотяса остановился на успехах со
циалистического строительства в его 
стране и подчеркнул, что Румыния с 
большой симпатией и Пониманием отно
сится к национально-освободительному 
движению в колониальных и зависимых 
странах Азии и Африки.

Представитель Румынии осудил агрес
сию против Египта, подчеркнув, что дей
ствия Англии и Франции являются по
пыткой восстановить с помощью войны 
свои былые колониальные позиции.

Преотяса остановился также на реше
нии проблемы Кипра, Алжира и Запад
ного Ириана, на вопросах разоружения, 
Соглашение по котооым положило бы ко
нец гонке вооружений. Он поддержал 
предложение о заключении пакта о нена
падении между участниками НАТО и стра
нами, подписавшими Варшавский договор.

Касаясь выступлений некоторых деле
гатов е проповедью ненависти и холод
ной войны, представитель Румынии под
черкнул, что Организация Объединенных 
Наций, чтобы быть эффективным инстру
ментом мира, не должна использоваться 
как трибуна для пропаганды и подстрека
тельства. •

В общей дискуссии выступили также 
представители Непала, Лаоса и Ливии.

ание 30 ноября
чтобы Западная Германия стала очагом 
новой войны в Европе.

Делегат БССР высказался за расшире
ние экономических и культурных связей 
между народами, а также за устранение 
преград, мешающих развитию междуна
родной торговли.

Представитель Парагвая Монтеро де 
Варгас осудил агрессию против Египта и 
указал, что его страна намерена выделять 
средства в специальный фонд по покры
тию расходов на расчистку Суэцкого ка
нала.

Как и некоторые другие выслуживаю
щиеся перед США латиноамериканские 
делегаты, представитель Парагвая пред
принял попытки вновь вытащить на свет 
так называемый «венгерский вопрос».

С лицемерной речью выступил предста
витель Ирландии Еосгрейв. Он сказал, 
что его страна «понимает и сочувствует» 
тем государствам, которые серьезно встре
вожены агрессией против Египта. Но ту* 
же ирландский делегат обратился к пред
ставителям стран Азии и Африки с при
зывом не придавать этой агрессии слиш
ком большого значения. Косвенно оправ
дывая агрессоров, он пыталСя отвлечь 
внимание Ассамблеи от положения на 
Ближнем Востоке повторением вымыслов 
о событиях в Венгрии.

В конце заседания председатель Ассам
блеи объявил, что общая дискуссия будет 
продолжена 3 декабря.

Активизация реакционных сил 
в Индонезии

П о л о ж е н и е
БУДАПЕШТ, 30 ноября. (ТАСС). В 

Будапеште после месячного перерыва в 
большинстве начальных и средних школ 
снова начались занятия. В провинции 
учеба в школах возобновилась еще 
раньше. В городе ежедневно восстанав
ливаются новые участки трамвайных и 
троллейбусных линий. Метро работает 
бесперебойно. Увеличивается таксомо
торный парк. В настоящее время днем 
на линию выходит около двухсот легко
вых такси. Желая оказать максималь
ное содействие полному восстановлению 
общественного транспорта, коллектив 
Будапештского вагоностроительного за
вода «Ганц» решил в более короткий, 
чем обычно, срок отремонтировать три
надцать повреждённых вагонов и выпу
стить два новых трамвайных поезда.

Венгерская деревня завершает осен
ние полевые работы. В большинстве об
ластей уже закончено свыше 90 про
центов сельскохозяйственных работ, вы
полнявшихся к этому сроку в прошлые 
годы. В области Хайду — Бихар, на
пример, в течение последних двух не-

извлекут основной урок: надо укреп
лять сплоченность социалистического 
лагеря во имя самых дорогих нам 
стремлений и чаяний».

Решимость стран социализма еще 
больше упрочить свой братский союз 
вызывает, разумеется, раздражение и 
недовольство в стане империалистов. 
«Наши враги, — справедливо отметил 
на днях первый секретарь Польской 
объединенной рабочей партии В. Гомул
ка, — восприняли факт ликвидации 
всех ненормальностей наших отношений 
с Советским Союзом как мрачную 
весть, ибо враги лишились трамплина 
для ведения своей пропаганды». И 
нужно сказать, что враждебные проис
ки империалистических кругов против 
стран социализма принимают все более 
злобный характер. Наряду с контррево
люционным путчем в Венгрии они под
няли кампанию за усиление милитари
зации Западной Германии, за ревизию 
польских границ, за аннулирование 
Варшавского договора, предусматрива
ющего совместную оборону социалисти
ческих стран. В этих условиях забота 
об обеспечении своей безопасности при
обретает для стран социализма особо 
важное значение, что нашло свое отра
жение в итогах советско-польских пере
говоров, Их участники пришли к выво
ду о целесообразности временного пре
бывания советских войск на террито
рии Польши.

Сплачивая свои ряды и укрепляя 
взаимную дружбу и сотрудничество, 
страны социалистического лагеря про
должают борьбу за мир, демократию и 
социализм. О значении их единства об
разно Писала на днях китайская газета 
«Женьминьжибао». «Все социалистиче
ские страны, — отмечала она, — как 
бы находятся в одной большой лодке, 
им нужно пробиться сквозь бурю к бе
регам победы. Перед нами сильный 
враг. Только путем укрепления единст
ва наших социалистических рядов, ук-

в Вен гр ии
дель был дополнительно произведен сев 
на площади в пять тысяч хольдов 
(1 хольд равен 0,57 га. — Ред.). Всего 
в области зерновыми засеяно 745 ты
сяч хольдов, что соответствует показа
телям прошлых лет. Успешно завер
шаются сельскохозяйственные работы в 
областях Чонград, Бач-Кишкун, Бекеш 
и других, являющихся основными зер
новыми районами страны.

С большой радостью воспринимают 
венгерские трудящиеся сообщения о 
все возрастающей помощи Венгрии со 
стороны Советского Союза, Китайской 
Народной Республики, Чехословакии, 
Польши я других социалистических 
стран. В настоящее время в Венгрию 
только через станцию Захонь ежеднев
но поступает от 550 до 600 вагонов с 
самыми различными грузами.

Правительственные органы в целях 
скорейшей разгрузки товарных соста
вов, стоящих на станции Захонь, обра
тились к рабочим, крестьянам, молоде
жи с призывом оказать помощь в этом 
важном государственном деле.
и тш и и шш1щ|иди« а »ш|щ дш м тм ^

ренления единства между социалистиче
скими странами и между нашими пар
тиями, единства внутри каждой социа
листической страны и каждой партии 
мы сможем достигнуть нашей общей ве
ликой цели».

Изоляция колонизаторов
XI сессия Генеральной Ассамблеи 

ООН подавляющим большинством голо
сов приняла 24 ноября резолюцию, 
вновь потребовавшую от Англии, Фран
ции и Израиля немедленного вывода их 
вооруженных сил из Египта. Это реше
ние, несомненно, является большой 
победой миролюбивых сил. Агрессоры 
оказались в изоляции. Против резолю
ции, кроме них самих, голосовали лишь 
британские доминионы . Австралия и 
Новая Зеландия. Не помог агрессорам 
и бельгийский делегат Спаак, предло
живший такую «поправку» к резолю
ции по египетскому вопросу, которая 
сводила на нет всю резолюцию. 63 де
легации отвергли бельгийскую «по
правку» и единодушно проголосовали 
за незамедлительный вывод войск аг
рессоров из Египта. По выражению 
итальянской газеты «Унита», агрессоры 
«были приперты к стене. Перед лицом 
мощного осуждения они оказались в 
одиночестве, не имея никакой опоры».

Такие результаты обсуждения в Гене
ральной Ассамблее ООН египетского 
вопроса вызвали в стане агрессоров пе
реполох. Некоторые представители анг
ло-французских правящих кругов, еще 
недавно рьяно поддерживавшие агрес
сивный курс своих правительств, те
перь с беспокойством отмечают, что 
этот курс завел Англию и Францию в 
тупик. Действительно, события развер
нулись не так, как хотелось бы интер
вентам.

Им не удалось запугать арабские 
народы. Национально-освободительное 
движение на Ближнем и Среднем Во-

ДЖАКАРТА", 30 ноября. (ТАСС).
Как явствует из сообщений индонезий
ской печати, в стране за последнее 
время значительно активизировались 
реакционные силы, стремящиеся нане
сти ущерб национальному единству и 
вызвать правительственный кризис.

После провала военного заговора, 
организованного кучкой офицеров, ре
акционеры прибегли к клеветническим 
нападкам на правительство Састроа- 
миджойо, пытаясь создать видимость 
неустойчивого положения в стране с 
тем, чтобы подорвать авторитет прави
тельства и вызвать его отставку.

Газета «Републик» прямо указывает, 
что мусульманская партия Машуми ор
ганизует заговор за спиной нынешнего 
кабинета. Газета «Синпо», касаясь за
явления вице-президента Хатта о его 
желании уйти в отставку, подчеркива
ет, что партии" Машуми, которая нахо-

стоке поднялось на еще большую вы
соту. Наглядное свидетельство этого — 
решение Иордании, 35 лет состоявшей 
в военном союзе с Англией, об аннули
ровании англо-иорданского договора. 
На базе сопротивления агрессии про
изошло дальнейшее сплочение арабских 
народов, а пример Египта стал симво
лом мужественной борьбы против коло
ниализма.

Что же касается Англии и Франции, 
то их международные позиции в ре
зультате агрессии оказались серьёзно 
подорванными. Вооруженное нападение 
на Египет вызвало не только ненависть 
к Англии в арабских странах, но и уве
личило центробежные силы в самой 
Британской империи. Канадский ми
нистр иностранных дел Пирсон на днях 
признал, что агрессия против Египта 
привела британское содружество наций 
«на грань распада».

Губительные последствия военной 
авантюры все больше сказываются и на 
англо-французской экономике. В ре
зультате прекращения судоходства по 
Суэцкому каналу и вывода из строя 
ряда ближневосточных нефтепроводов 
Англия и Франция оказались перед 
серьезными экономическими трудностя
ми. Во Франции уже введена карточная 
система на бензин, а 500 тысячам 
французских рабочих угрожают сокра
щение зарплаты и увольнение. В стра- 
нах-агрессорах растет дороговизна жиз
ни.

Используя внешнеполитические про
валы Англии и Франции и их экономи
ческие трудности, Соединенные Штаты 
усилили наступление на британские и 
французские позиции. Английская газе
та «Дейли скетч» констатирует, что 
расчеты США прежде всего направле
ны к тому, чтобы «прибрать к рукам 
всю ближневосточную нефть», а заодно 
и «полностью вытеснить Англию и 
Францию с Ближнего Востока»,

дится в тесном контакте с Хатта й 
лучше, чем другие партии, знает его 
подлинные цели, уже подготовилась, 
чтобы извлечь большие политические 
выгоды из создаваемой ситуации. 
«Синпо» в этой связи указывает на 
стремление партии Машуми й других 
сотрудничающих с ней мелких мусуль
манских партий создать мусульманский 
блок, добиться роспуска нынешнего 
кабинета и замены его кабинетом Хат
та.

Касаясь положения в стране, многие 
газеты отмечают, что за спиной реак
ционных сил внутри страны стоят 
иностранные империалисты. «Хариан 
Ракьят» призывает в связи с этим к 
бдительности, указывая на наличие 
явных признаков иностранного, в ча
стности американского, вмешательства 
во внутренние дела Индонезии.

Однако, несмотря на наличие англо- 
французско-американских противоре
чий, цель правящих кругов эгих трех 
стран одна — отнять у Египта Суэцкий 
канал и поставить его под так назы
ваемый «международный контроль», 
первой скрипкой в котором хотят быть 
монополии США. Именно эту цель пре
следуют маневры агрессоров, направ
ленные на продление пребывания на 
египетской территории интервенциони
стских войск. Потерпев серьезное пора
жение в Генеральной Ассамблее ООН, 
агрессоры отнюдь не отказались от пла
нов порабощения Египта и других 
стран Ближнего Востока. В последнее 
время они замышляют заговор против 
Сирии, стремясь оторвать эту страну 
от Египта и внести раскол в арабский 
мир. Реакционная пропаганда истошно 
клевещет на Сирию и ее независимую 
политику. Подстрекая против Сирин 
Израиль, империалисты хотят для 
«удара в спину» Сирии использовать 
также некоторые иракские круги. С 
этой же целью замышляется пустить в 
действие багдадский пакт и обеспечить 
поддержку его со стороны США. 29 
ноября государственный департамент 
США заявил о готовности Соединенных 
Штатов заключить двусторонние согла
шения с членами багдадского пакта и 
активно участвовать в работе его коми
тетов.

Эти факты показывают, сколь серьез
на опасность, связанная с дальнейшим 
пребыванием войск интервентов на тер
ритории Египта. Египетская газета" 
«Аль-Гумхурия» справедливо подчерки
вает, что разрядить обстановку на 
Ближнем Востоке может только немед
ленный вывод англо-франко-израиль
ских вооруженных сил. Все люди, за
интересованные в сохранении мира, 
единодушно требуют, чтобы резолюция 
ООН от 24 ноября была полностью вы
полнена.

А . Ш А Х А Н О В . /
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ИТОГИ ВЫБОРОВ 
В МЕСТНЫ Е ОРГАНЫ 

НАРОДНОЙ ВЛАСТИ КНДР
ПХЕНЬЯН, 1 декабря. (ТАСС). 

Опубликованы окончательные данные 
об итогах выборов в провинциальные, 
городские и уездные народные собра
ния, состоявшихся в КНДР 27 ноября. 
В выборах приняло участие 99,99 про
цента всех зарегистрированных избира
телей. За кандидатов в депутаты про
винциальных народных собраний голо
совало 99,93 процента, а за кандида
тов в депутаты городских, уездных и 
районных народных собраний — 99.89 
процента избирателей, принявших уча
стие в голосовании. Всего избрано 
IL009 депутатов в народные собрания 
ТО провинций и города Пхеньяна, 
9.346 депутатов в народные собрания 
городов, уездов и районов. Среди из
бранных депутатов — 2.100 женщин.

За немедленный вывод войск агрессоров 
с территории Египта

Резолюция Политического комитета компартии Израиля

ПОВЫШЕНИЕ ЗАРАБОТНОЙ 
ПЛАТЫ В КНДР

ПХЕНЬЯН. 1 декабря. (ТАСС). В 
соответствии с постановлением Кабине
та министров Корейской Народно-Демо
кратической Республики от 11 августа 
1956 года заработная плата рабочим, 
служащим и инженерно-техническим 
работникам с 25 ноября этого года по
вышена в среднем на 35 процентов.

ТЕЛЬ-АВИВ, 1 декабря. (ТАСС). В 
газете «Кол Гаам» опубликована резо
люция Политического комитета Комму
нистической партии Израиля, принятая 
на заседании комитета 25 ноября. В 
резолюции отмечается, что опасность 
возобновления военных действий на 
Ближнем и Среднем Востоке еще не 
устранена, она вытекает из того фак
та, что вооруженные силы Англии, 
Франции и Израиля не выведены с 
египетской территории, и правитель
ства указанных стран проводят поли
тику проволочек в деле выполнения 
решений ООН, обязывающих их к не
медленной и безусловной эвакуации 
войск из Египта. «До сегодняшнего 
дня, — говорится в резолюции, — из
раильское правительство оставляет в 
силе свою агрессивную сделку с ан
глийскими и французскими колониза
торами. В силу этой сделки и посред
ством использования Ирака и Турции 
империалисты пытаются спасти свои

позиции на Среднем Востоке, планируя 
с согласия правительства США новый 
заговор против Египта, Сирии и Иор
дании».Политический комитет компартии 
подчеркивает, что, «превратившись в 
застрельщика империалистическом аг
рессии, Израиль оказался совершенно 
изолированным и несет клеймо агрес
сивного государства. Он отдалил пер
спективы на мир со своими соседя
ми и разрешение своих жизненных 
проблем...».

Компартия, указывается в резолю
ции, обращается к рабочему классу, к 
широким народным массам, ко всем 
сторонникам мира и независимости с 
призывом сплотиться на борьбу за не
медленный вывод израильской армии 
из Синая, района Газы и с островов 
залива Акаба, за ликвидацию агрес
сивной сделки с английскими и фран
цузскими колонизаторами, за «созда
ние в Израиле правительства мира и 
национальной независимости».

Сборник египетского посольства в США
ВАШИНГТОН, 30 ноября.^ (ТАСС). 

Посольство Египетской Республики в 
Вашингтоне опубликовало сборник 
«Англо-франко-израильская агрессия 

Наиболее значительное повышение I против Египта», в котором содержатся
заработной платы произведено на 
предприятиях горнорудной, металлурги, 
ческой и лесной промышленности.

Положение 
в Алжире

ПАРИЖ, 30 ноября. (ТАСС). Париж
ская печать публикует сообщения, сви
детельствующие о том, что националь
но-освободительное движение алжирско
го народа не ослабевает. Алжирское на
селение оказывает поддержку частям 
национально-освободительной армии и 
партизанам, борющимся за свободу сво
ей страны. Вчера в различных районах 
Алжира произошли новые столкновения 
между французскими и алжирскими во
инскими частями. По утверждению 
представителя французских военных 
властей, во время трех наиболее круп
ных столкновений было убито 89 ал
жирцев.

Тяжелые бои развернулись в горном 
районе Тлемсен, севернее Себбу. Про
тив алжирцев были брошены подразде
ления 12 пехотного полка французской 
армии. Обе стороны понесли большие 
потери.

Ожесточенное сражение произошло 
юго-восточнее Батны; по утверждению 
французов, алжирская национально- 
освободительная армия потеряла 15 
солдат. О потерях французских войск 
не сообщается. Другое столкновение 
имело место в районе Фор-Насьональ 
(департамент Алжир).

В департаменте Константина продол
жались операции по «прочесыванию» 
местности. Французские власти утверж
дают, что во время этих операций был 
захвачен склад оружия повстанцев.

По сообщениям печати, вчера в раз
личных районах Алжира продолжались 
выступления алжирских партизан. В 
Афревиле (южнее города Алжир) были 
убиты два французских полицейских.

Сегодня в городе Алжир закрыты 
все торговые предприятия, принадлежа
щие алжирцам. В ответ на призыв все
общего объединения алжирских торгов
цев владельцы этих предприятий прово
дят со вчерашнего дня 48-часовую за
бастовку протеста против репрессий, с 
которыми французские власти обруши
лись на участников проведенных 1 но
ября манифестаций по случаю второй 
годовщины восстания в Алжире.

материалы и фотодокументы о зверст
вах интервентов в Египте. В сборнике 
помещена, в частности, статья швед
ского журналиста Андерсона — оче
видца англо-французских злодеяний в 
Порт-Саиде.

Андерсон описывает страшные кар
тины злодеяний английских и француз
ских агрессоров, которые он видел соб
ственными глазами. «Я видел в разва
линах и на территории нескольких ос
тавшихся госпиталей тысячи трупов. 
Два госпиталя, в которых находилось 
около 900 больных, были совершенно 
разрушены бомбами. В районе Гамил 
350 небольших домиков, принадлежав
ших бедным жителям города, были 
сожжены дотла зажигательными бомба
ми, сброшенными с реактивных истре
бителей и бомбардировщиков. В разва
линах этих деревянных домов я видел 
сотни обгорелых трупов — женщин, 
детей, сгоревших заживо. Геликоптеры 
летали по улицам, обстреливая из пу
леметов через окна гражданское насе
ление в домах... На стадионе были вы
рыты две большие могилы для трупов 
граждан, которые были переданы для

погребения из близлежащего госпита
ля. Врач заявил, что в первые дни на
падения ежедневно гибло 300 человек. 
В одном только месте я видел ^ 400 
трупов жителей города. Английские 
власти утверждают, что гражданскому 
населению причинен небольшой ущерб, 
но. по имеющимся данным, в городе 
погибло от 7 до 12 тысяч человек.

Я видел, как тысячи беженцев уез
жали из Порт-Саида на небольших^ ры
боловных лодках... Я видел детей с 
пулевыми ранами в спину. На некото
рых трупах я видел раны диаметром 
до семи сантиметров — результат пу
леметного обстрела. Их застрелили, 
когда они бежали в панике. В одном 
месте за два часа я видел, как пронес
ли 270 мертвецов. В конечном счете, 
я был арестован англичанами, и мне 
было приказано явиться в штаб пара
шютистов для отправки на Кипр.

Я работаю военным фотокорреспон
дентом со времен гражданской войны 
в Испании, и мне трудно найти какое- 
либо сравнение с тем, что я видел в 
Порт-Саиде... Если самолеты летают 
по улицам, обстреливая из пулеметов 
жителей города, — разве это поли
цейская акция? Я называю это терро
ром и убийством, и пятно этого позора 
на Англии никогда не будет стерто».

Заявление государственного 
департамента США 
о багдадском пакте

ВАШИНГТОН, 30 ноября. (ТАСС).
Государственный департамент опубли
ковал вчера официальное заявление о 
багдадском пакте, одобренное прези
дентом Эйзенхауэром и государствен
ным секретарем Даллесом.

Ссылаясь на совещание участников 
этого пакта -— Ирана, Ирака, Паки
стана и Турции в Тегеране и в Багда
де, государственный департамент заяв
ляет, что «Соединенные Штаты с на
чала’ возникновения багдадского пакта 
поддерживали этот пакт». В заявлении 
указывается на заключение Соединен
ными Штатами двусторонних соглаше
ний с членами пакта и на активное 
участие США в некоторых комитетах 
багдадского пакта.

Хотя США и не объявляют о своей 
готовности вступить в багдадский пакт, 
заявление не оставляет сомнений в на
мерении Соединенных Штатов прово
дить на Ближнем Востоке политику 
активного вмешательства в дела этого 
района под предлогом поддержки 
«территориальной целостности» и «по
литической независимости» членов 
пакта, которым, как это известно, ни
кто и ничто не угрожает.

В связи с кампанией угроз и давле
ния на Сирийскую республику, прово
димой в американской печати, в мест
ных политических кругах подчеркива
ют антисирийскую направленность за
явления госдепартамента.

ВАШИНГТОН. 30 ноября. (ТАСС). 
Председатель объединенной группы на
чальников штабов адмирал Рэдфорд 
выступил в Вашингтоне с речью, со
держащей плохо замаскированную уг
розу военного вмешательства США на 
Ближнем Востоке, в частности, как 
считают в политических кругах, про
тив Сирии. Рэдфорд оправдывал при
менение вооруженной силы, утверждая, 
что «не все войны плохи и не всегда 
мир хорош». Американский адмирал 
призывал к продолжению гонки воору
жений, заявляя, что США должны 
«оставаться надлежащим образом воору
женными».

На XVI Олимпийских играх

С о о б щ е н и е  Г е н е р а л ь н о й  п р о к у р а т у р ы  Г Д Р

БЕРЛИН, 1 декабря. (ТАСС). Здесь 
опубликовано сообщение Генеральной 
прокуратуры ГДР об аресте 29 ноября 
группы лиц, которые в сотрудничестве 
с западными разведывательными орга
нами имели целью ликвидировать су
ществующий в Германской Демократи
ческой Республике государственный 
строй и реставрировать капиталистиче
ские порядки.

Эта антигосударственная группа воз
главлялась Вольфгангом Харихом — 
служащим издательства «Ауфбау-Фер- 
лаг» в демократическом секторе Бер
лина. Харих в прошлом сотрудничал в 
западноберлинских газетах «Дер тагес- 
шпигель» и «Дер курир», занимаю 
щихся клеветой на ГДР, и поддержи-

Расходы ФРГ 
на содержание войск 

западных держав
БОНН, 30 ноября. (ТАСС). Бундес

рат (вторая палата западногерманско
го парламента) одобрил сегодня в пер
вом чтении дополнение к бюджету на 
1 9 5 g— 57  финансовый год, предусмат
ривающее израсходование 1,455 милли, 
арда марок на содержание войск за
падных держав, размещенных в. Запад
ной Германии. Согласно парижским 
соглашениям расходы Федеративной 
Республики Германии на содержание 
войск западных держав должны были 
прекратиться год спустя после вступ
ления этих соглашений в силу, т. е. 
еще 5 мая 1956 года.

вал тесный контакт с офицером амери
канской службы информации Ессель- 
соном.

Харих установил связь со шпион
ским центром «восточное бюро СДПГ» 
и договорился о поддержке преступной 
деятельности этого бюро против Гер
манской Демократической Республики. 
В антигосударственную группу Хариха 
входили Ирене Гирш, которая с нача
ла 1955 года состояла агентом рези
дента французской разведки Клейна— 
он же Герлах; Бернхард Штейнбергер. 
уже осужденный за преступную дея
тельность, а также Манфред Хартвиг.

Расследование преступной деятель
ности указанной антигосударственной 
группы продолжается.

Недовольство в Южной Корее хозяйничанием 
американских монополий

ПХЕНЬЯН, 1 декабря. (ТАСС). Сре
ди мелких и средних предпринимате
лей Южной Кореи растет недовольство 
политикой лисынмановского правитель
ства, отдающего экономику страны на 
откуп американскому капиталу.

Пхеньянское радио, ссылаясь на со
общение южнокорейской газеты «Сеул 
Синмун», передает, что недавно в Се
уле состоялся митинг, в котором при
няли участие более 3 тысяч мелких и 
средних предпринимателей, представля
ющих различные отрасли промышлен
ности Южной Кореи.

Участники митинга в своих выступ
лениях указывали, что политика ли
сынмановского правительства и хозяй
ничание в стране американских моно
полий привели экономику Южной Ко
реи к глубокому кризису.

В принятой на митинге резолюции 
выражается резкий протест против за
силья в экономике Южной Кореи аме
риканских монополий и содержится 
требование к правительству обеспечить 
защиту интересов мелких и средних 
предпринимателей.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Просчет спекулянтки 
Кийковой

Спекулянтка Елизавета Кийкова, как 
правило, дефицитные товары, приобре
тенные в магазинах, сбывала на веще
вом рынке г. Томска.

— Купите мулине. Дорого?^ Сама 
только что с рук взяла у одной граж
данки, да цвет что-то не нравится.

Нитки мулине не всегда бывают в 
магазинах. Покупатели находились. 
Так же, под предлогом «цвет не нравит. 
ся» или «размер не тот», сбывала Кий
кова на рынке и другие товары.

Однажды Кийкова познакомилась с 
продавцом магазина № 57 горпромтор- 
га Соловьевой. Спекулянтка предложи
ла своей новой знакомой «войти к ней 
в пай». Договорились, что с каждой 
партии отпущенных из магазина това
ров Соловьева будет получать по 100 
рублей.

Но где найти место сбыта? Кийкова 
свой выбор остановила на коллективе 
манометрового завода.

Помогать Кийковой взялась работни
ца завода Парфенова. Девушка поль
стилась на посулы спекулянтки.

Парфеновой удалось реализовать по 
спекулятивным ценам партию дамских 
комбинаций. Но едва успели Кийкова и 
Соловьева поделить первые барыши, 
как от группы работниц поступило за
явление, в котором разоблачались пре- 
ступные действия спекулянток. Кийко
ва просчиталась.

Народный суд 2-го участка Киров
ского района г. Томска приговорил 
Е. А. Кийкову и Т. И. Соловьеву к 
6 годам лишения свободы каждую, 
Н. П. Парфенову — к 2 годам лише.
ния свободы. ___„  __П. ЕВГЕНЬЕВ.

МЕЛЬБУРН. 30 ноября. 
(Корр. ТАСС). Началась вторая 
половина Олимпийских игр. Спор
тивная борьба приобретает все бо
лее острый характер.

Сегодня состоялись финальные 
соревнования у женщин по толка
нию ядра. Золотую медаль завое
вала легкоатлетка Т. Тышкевич 
(СССР), толкнувшая ядро на 
16 м 59 см. Г. Зыбина проиграла 
ей всего 6 сантиметров и завоева
ла серебряную медаль. На треть
ем месте — немецкая спортсменка 
М. Вернер.

Днем был дан старт финально- 
• му забегу женщин на 200 метров. 
Советские спортсменки выбыли 
из борьбы в предварительных со
ревнованиях и в финале не участ
вовали. Австралийская спортсмен
ка Б. Катберт установила новый 
олимпийский рекорд с результа
том 23,4 сек.

Два дня проходили соревнова
ния у мужчин по легкоатлетиче
скому десятиборью. Золотую ме
даль завоевал М. Кэмпбелл 
(США). Набрав 7.937 очков, он 
установил новый олимпийский ре
корд.

Состоялись также отборочные 
эстафетные забеги 4X100 метров 
у мужчин. Команда СССР, высту
павшая в составе Л. Бартенева, 
Б. Токарева, Ю. Коновалова и 
В. Сухарева, вышла в полуфинал. 
Команда СССР в эстафетном беге 
4X400 метров заняла в своем за
беге третье место и не попала в 
финал.

На озере Вендурее был дан 
старт финальным заездам у муж
чин на каноэ на дистанцию 10 
тьгс. метров. Блестящего успеха 
добились советские спортсмены 
П. Харин и Г. Ботев, выступав
шие на каноэ-двойке. С результа
том 54 мин. 02,4 сек. они зазое- 
вали первое место и золотую ме
даль.

Состоялись также финальные 
соревнования мужчин на байдар
ках на эту же дистанцию. Совет
ский спортсмен И. Писарев был 
на финише пятым. В состязаниях 
на байдарках-двойках советские 
гребпы вышли на пятое место.

На” стрельбище Вильямстауна 
спортсмены состязались в стрель
бе из пистолета произвольного 
образца на дистанцию 50 метров. 
Советский стрелок М. Умаров на
гражден серебряной медалью.

Сегодня же в первом финаль
ном состязании по баскетболу 
команда СССР встретилась с 
командой Франции. В предвари

тельных соревнованиях команда 
СССР потерпела поражение от 
французских баскетболистов. Се
годняшняя встреча вызвала ис
ключительный интерес у зрит - 
лей Встреча проходила в острой . 
и упорной борьбе. Советская 
команда выиграла со счетом 
56:49. Завтра советские спортсме^ 
ны встретятся в решающем матч 
на звание олимпийского чемпиона 
с командой США.

Закончились предварительные
встречи по водному поло. Коман
да СССР вышла в финал. Сего
дня же состоялись полуфинальные 
встречи боксеров, которые опре
делили участников боев на звание 
олимпийского чемпиона. Совет
ские боксеры — В. Сафронов, 
В. Енгибарян, Г. Шатков и 
Л. Мухин вышли в финал. Анг
лийский боксер Р. Мактаггарат 
по очкам одеря:ал победу над со
ветским спортсменом А. Лагетко, 
который награжден бронзовой ме
далью. Советский боксер полутя
желого веса Р. Мураускас (СССР) 
проиграл по очкам американскому 
спортсмену Д. Бойду. Мураускас 
награжден бронзовой медалью.

Продолжаются отборочные со
ревнования по вольной борьбе.

Неудачно выступали советские 
фехтовальщики на шпагах. Р. Ци- 
рекидзе, И. Удрас и А. Чернуше- 
вич выбыли из соревнований. В 
финальных состязаниях у женщин 
на личное первенство по рапире 
победила Д. Шин (Англия).

В финальном заплыве на 100 
метров вольным стилем с новым 
олимпийским рекордом —„55,4 
сек. первенствовал австралийский 
спортсмен Д. Хенрике. В финаль
ном заплыве на 200 метров брас
сом у женщин первенствовала не
мецкая спортсменка У. Хаппе с 
новым олимпийским рекордом 
2 мин. 53,1 сек.

Состоялась четвертьфинальная 
встреча футболистов Болгарии и 
Англии. Матч прошел с преиму
ществом болгарских футболистов 
и закончился со счетом 6:1 в их 
пользу.

На водном стадионе состоялись 
отборочные соревнования по 
прыжкам в воду с трамплина у 
мужчин. Все 3 советских спорт
смена—Р. Бреннер, Г. Удалов и 
Ю Казаков — вышли в финал.

После восьми дней соревнова
ний команда СССР завоевала 35 
медалей (12 золотых, 1 1  серебря
ных и 12  бронзовых). У команды 
США — 42 медали (20 золотых, 
15 серебряных, 7 бронзовых).

Щ-

Всеобщая забастовка в Ираке
БЕЙРУТ, 30 ноября. (ТАСС). По 

сообщениям ливанских газет, в крупном 
иракском городе Эн-Неджефе пятый 
день продолжается всеобщая забастов
ка в знак протеста против расстрела 
полицией демонстрации трудящихся, в 
результате чего было убито 104 чело
века. Демонстрация проходила под ло
зунгами, призывавшими ь отставке 
правительства Нури Саида. Положение

наблюдате-в Эн-Неджефе, по мнению 
лей. весьма серьезное.

Забастовка распространилась на 
Багдад и другие города Ирака. В сто
лице Ирака в знак солидарности с на
селением Эн-Неджефа закрыты все ма
газины и предприятия. Командующий 
военным округом Багдада выступил с 
угрозами в адрес населения, требую
щего отставки Нури Саида.

И з в е щ е н и я

3 декабря, в 6 часов вечера, в по
мещении кабинета кафедры истории 
КПСС Томского государственного уни
верситета состоится семинар препода
вателей истории КПСС вузов и *ехни- 
кумов г. Томска на тему: «Некоторые
вопросы истории гражданской воины». 

Докладчик—доцент Говорков А. А.

Еженедельно, по вторникам и четвер
гам, с 5 до 6 часов вечера, в Томском 
горисполкоме для депутатов городского 
Совета проводится консультация по 
вопросам организационно-массовой ра
боты Совета. Горисполком,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро 

по области 2 декабря ожидается об
лачная погода, местами^ снег, ветер 
переменных направлений, 5—10 мет
ров в секунду, температура воздуха по 
крайним восточным районам 1.2 — 17 
градусов мороза, пс остальной терри
тории 7 — 12 градусов мороза, с повы
шением во второй половине дня до 
2—7 градусов мороза.

В последующие два дня — облачно, 
временами снег, ветер южный, 5 1и 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 10—15 градусов мороза, днем 
7 — 12  градусов мороза.

ФЕЛЬЕТОН

О Ч У Ю Щ Н Й

Сначала все было хорошо. Новобрач
ные, как и полагается новобрачным, сия
ли сдержанным счастьем и с достоинст
вом принимали поздравления ^знакомых. 
Обсуждались планы совместной жизни, 
намечались всякого рода изменения в оо- 
становке и размещении мебели в квар
тире.

Жених нравился не только невесте. 
Знакомым и приятелям импонировала его 
благообразная голова, окруженная сере
бряным нимбом седины.

—  Я —  человек скромный, сдержан
ный и положительный. —  заявил Петр 
Иванович Поторок, он же жених. —  Со
нной жить можно. От меня слова худого 
не услышишь. Мы создадим настоящую 
семью —  ячейку общества.

Вскоре после женитьбы молодожены от
правились в гости к давнишним знако
мым жены, и здесь в муже неожиданно 
открылся талант теоретика. За мужским 
перекуром он изложил свои взгляды на 
семью и взаимоотношения ее членов.

—  Муж должен быть дома генера-

на —  рядовой. Авторитет завоевывается 
кулаком.

Семейное счастье длилось недолго. Ско
ро в муже открылись пренеприятные чер
ты. За обедом Поторок, прежде чем по
грузить ложку в свою тарелку, подозри
тельно вглядывался в тарелки жены и 
тещи. Нечего и говорить, какое впечатле
ние производило это на его родственниц.

—  В чем дело? —  спросила у него 
однажды жена, не выдержав очередного 
погружения мужнина взгляда в ее суп.

—  Я человек положительный, непью
щий и неглупый. И отлично понимаю, 
почему у меня маленький кусок мяса: 
потому, что большой ты положила своей 
мамаше. А вчера ты дала ей самый боль
шой мандарин. Это безобразие!

Никакие уговоры и заверения не по
действовали на заподозрившего пищевой 
обман Петра Ивановича.

Супружеские отношения начали ухуд
шаться с катастрофической быстро
той. И когда Поторок понял, что «гене
ралом» ему не быть, он вдруг проявил 
нрав султана.

—  Почеши мне пятку! —  приказал■------  A U iiim tu  ^ ----— ------- L- _
дом, _  убежденно говорил он, —  а же- как-то вечером Поторок жене.

—  Что? —  возмутилась та. —  Не бу
ду! Как тебе не стыдно!

—  Ах, так! —  разъярился муж.
За этим последовали дни, наполненные 

действиями, которые достаточно полно 
характеризуются справками судебно-меди
цинской экспертизы. Мелочные придирки, 
унижения, оскорбления сопровождали 
«...телесные повреждения, возникшие от 
действия ногтей, удара кулаком».

Потом в организацию, где работает же
на, начали поступать анонимные пись
ма, обливающие ее грязью. Одно из них 
было написано даже вдохновенными сти
хами. Была создана комиссия. Люди теря
ли время на расследование анонимок, ко
довые оказались клеветой.

Так была разрушена семья.
Сейчас, наверное, работник строитель

но-монтажного управления радиофикации 
Поторок ищет очередную жену. Для него 
это привычное занятие.

Недавно произошла вышеописанная 
история. Пару лет тому назад Поторок 
ушел от Б-й- Незадолго перед этим он 
гордо оставил Ч-к. Не угодила ему С-я, 
предшествовавшая последней. Где-то в 
глубине лет теряются фамилии пред
шествовавших жен. Устные предания до
несли до нас только их имена —  Ольга, 
Мария.

Жены мелькали в жизни нашего героя 
с калейдоскопической быстротой.

Не успевали еше остынуть остатки 
свадебных пирогов, а П. И. Поторок уже 
собирал чемоданы и сообщал очередной 
жертве:

—  Была без радости любовь,
Разлука будет без печали...
Правда, для бывших жен разлука не 

всегда была беспечальна. Как-то экс-суп
руг вспомнил, что на квартире жены он 
оставил кое-что, и на свет появилось 
исковое заявление, автор которого 
требовал вернуть ему «...костюм формен
ный, один, 400 рублей: подушки пухо
вые, две, 90 рублей: простыни, три, 120 
рублей: сапоги хромовые старые с набо
ром для восстановления головок, одни, 
100 рублей». В качестве свидетельницы 
он просил вызвать предыдущую жену.

Подобный шаг веет безысходной низо
стью и небывалой жадностью. Поняв это, 
новая жена возмутилась.

—  Как можно быть настолько мелоч
ным! —  воскликнула она. —  Зачем тебе 
старые сапоги с набором для ремонта! 
Не смей нести заявление в суд!

Только благодаря вмешательству жены 
заявление не попало в суд. Пусть оно не 
стало предметом судебного разбиратель
ства, пусть не пришлось краснеть при- 
сутствующим в зале за благообразного и 
принципиального тряпичника. Но оно 
достаточно полно характеризует мораль 
этого человека.

Советский народ с любовью, бережно 
относится к семье. Коммунистическая 
мораль —  мораль нашего общества по
строена на уважении семьи, на охране
нии ее прав. Общественность должна осу
дить П. И. Поторока, этаким стрекозлом 
порхающего по жизни.

Вл. КОГАН.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

2 декабря (днем и вечером) — «Раз
молвка».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 2 де
кабря — новый художественный Фильм 
«Хозяйка гостиницы». Сеансы. У-то.
11- 05 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10. Для 
детей’ — «Команда с нашей улицы». 
Сеанс в 12-55 дня.

С 3 по 6 декабря — новый худо
жественный фильм «Капитан «Старой 
черепахи». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30,
3, 4-30. 6, 7-30, 9, 10-30. Детский се
анс в 12 часов дня.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 2 декабря — «Хозяйка гости
ницы». Сеансы: 9-30. 11-20, 1-10, 3,
4-50 6-40, 8-30, 10-35. Малый зал — 
«Хлеб, любовь и фантазия». Сеансы:
4, 6, 7-50, 10. Для детей — «Золуш
ка». Сеансы: 10 часов утра, 12 и 2 ча
са дня.

С 3 декабря. Большой зал — «Ка
питан «Старой черепахи». Сеансы: 11,
12- 30 2, 5. 6-30 8. 9-30, 11, для де
тей _  в 9-30 утра и 3-30 дня. Малый 
->ал — «Тайна вечной ночи». Сеансы: 
11-40 1-20, 3, 4-40. 6-20, 8-20, 10.
для детей — в 10 часов утра.

^ Т О М С К А О  с т у д и й

Воскресенье, 2 декабря
15.00. Кинопередача для детей. Ху

дожественный фильм «Кортик». 16.20. 
Концерт воспитанников Томской дет
ской музыкальной школы. 19.00. Лите
ратурный концерт артистки Гастроль- 
бюро СССР, мастера художественного 
слова Веры Бальмонт. 19.50. Финский 
художественный фильм «Правосудие». 
(Детям до 16 лет фильм смотреть не 
разрешается).

Понедельник, 3 декабря
19.00. Инсценированный рассказ 

К. Паустовского «Колотый сахар». По
становка студии телевидения. Режис
сер Н. Болотина. 19.30. Киножурналы. 
19.40. Передача «Новые механизмы 
для лесной промышленности». 19.50. 
Художественный фильм «Дорога прав
ды». (Демонстрируется по многочис
ленным просьбам радиозрителей).

22 ноября ушел из дома Песняк Ва
силий Николаевич, рождения 1935 года.

Знающих его местонахождение^ про
сим сообщить по адресу: Томский рай
он, рабочий поселок Самуеьки, улица 
Калинина, 64, Песняку Н. Е.

Коллектив Томского облфинот- 
дела выражает глубокое соболез
нование сотруднику облфинотдела 
Урбаняк С. П. по поводу смерти 

его сына 
УРБАНЯК

Леонида Станиславовича,
последовавшей 30 ноября 1956 

года.

Томский медицинский институт 
имени В. М. Молотова с прискор
бием извещает о преждевремен
ной смерти доцента ̂ кафедры фар

мацевтической химии 
ШМИДТА

Владимира Николаевича
и выражает глубокое соболезнова

ние семье покойного. 
Дирекция, местком, деканат.

Студенты 5-го курса фармацев
тического факультета Томского 
медицинского института извещают 
о смерти преподавателя фарма

цевтической химии 
ШМИДТА

Владимира Николаевича,
последовавшей 1 декабря 1956 
года, и выражают глубокое собо

лезнование семье покойного.

Туберкулезному санаторию облпром- 
страхсовета (Дачный городок) требуют
ся повара и разнорабочие.

Требуются рабочие на склад по при
емке и упаковке товаров.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 8. 2—1

Томская областная контора «Сель- 
электрострой» предлагает колхозам, 
МТС и другим организациям, сдавшим 
в ремонт электрооборудование до 1 ию
ля 1966 года, получить выполненные 
заказы.

После 1 января 1957 года яе полу
ченное заказчиками оборудование реа
лизуется и никакие претензии прини
маться не будут.

2 —2

Государственному подшипниковому 
заводу на постоянную работу требуется 
печннк-огнеупорщик.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, корпус 50, отдел кадров.

3 —2

Срочно требуются инженеры: металло
вед, химик, конструкторы, электрики, п 
на строительство—рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51. отдел кадров.

2 —2

Клиникам мединститута требуются: 
грузчики на автомашину, шофер 2-го 
класса, опытный слесарь, коновозчнки, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, в хозчасть клиник.

2 - 2
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